
VIVALDO 
ASSUME VAGA 
DE AGNELO NA 
ASSEMBLEIA

GOVERNO VAI 
LEVAR R$ 8,9 BI 
EM PROPOSTAS 
PARA BRASÍLIA

NATAL VAI 
SEDIAR JOGO 
DE VÔLEI 
ENTRE BRASIL 
E ARGENTINA

O ex-governador Vivaldo Costa, 
de 75 anos, assume cadeira 
do deputado Agnelo Alves na 
Assembleia Legislativa.  Disse 
que não vai aderir ao governo, 
mas pedirá pelo Seridó.

As propostas que o governo 
estadual levará a Brasília para 
tentar incluir no Programa 
de Investimento em Logística 
incluem, além dos portos, a 
construção de duas ferrovias.
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 ▶ Com Vivaldo, PROS chega a 5 deputados 

 ▶ Secretário Paulo Cordeiro e os projetos
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/ DISPUTA /  MORADORES DO CONDOMÍNIO LUCIANO BARROS VÃO À JUSTIÇA PARA EVITAR 
QUE TERRENO DESAPROPRIADO PELO GOVERNO VIRE ESTACIONAMENTO DO TRIBUNAL DE CONTAS

CESSÃO DE ÁREA 
PARA O TCE VIRA
BRIGA JUDICIAL
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“GORDINHO DA 
MERCATTO” VAI 
DEPOR DIA 30 

FESTIVAL DE 
GASTRONOMIA 
VAI ATÉ DOMINGO

Alexandre Azevedo vai depor dia 
30 sob acusação de ameaça contra 
desembargador Dilermando Mota, 
com quem discutiu em 2013.   

Pelo menos vinte restaurantes vão 
montar estrutura na segunda edição do 
Festival Gastronômico Junino, que ocorre 
até domingo na Praça Pedro Velho.

9. CIDADES11. CULTURA

 ▶ Sob sigilo, CNJ apura conduta de Mota 

 ▶ Terreno pertencente ao edifício Luciano Barros usado por moradores para descarga e como via de escape foi desapropriado por Fábio Dantas, a pedido do TCE, cujo prédio fi ca ao lado
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A EQUIPE ECONÔMICA avaliará o im-
pacto fi scal da aprovação, pela Câ-
mara dos Deputados, da correção 
de todos os benefícios da Previdên-
cia Social pela regra de reajuste do 
salário mínimo, disse ontem (25) 
o secretário do Tesouro Nacional, 
Marcelo Saintive. Para ele, votações 
como a de anteontem (24) são nor-
mais dentro da democracia, mas o 
secretário afi rmou esperar do Con-
gresso Nacional compromisso em 
relação ao ajuste fi scal.

“Vivemos numa democra-
cia. Quando há medidas que afe-
tam o quadro fi scal, é necessário 
fazer cálculos para ver o impac-
to. Porque algum impacto vai ha-
ver. O Congresso está ciente, assim 
como toda a sociedade, da neces-
sidade do ajuste fi scal, tanto que 
está aprovando as medidas do pa-
cote de ajuste”, declarou o secretá-
rio. Segundo ele, os técnicos do Te-
souro ainda não calcularam o cus-
to que a medida vai causar.

Atualmente, os benefícios da 
Previdência acima de um salário 

mínimo são reajustados a cada 
ano conforme o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC), 
sem ganhos reais (acima da in-
fl ação). O salário mínimo segue o 
INPC do ano anterior mais o Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma das 
riquezas produzidas na econo-
mia) de dois anos anteriores, com 
ganhos reais em ciclos de cresci-
mento econômico.

Em relação aos cortes nos gas-
tos de educação e de saúde, o se-
cretário disse que os limites deter-
minados pela Constituição estão 
sendo preservados e que o gover-
no está buscando manter os pro-
gramas e as políticas prioritárias. 
“Há uma readequação de progra-
mas e de investimentos porque o 
quadro fi scal é o mesmo para to-
dos, mas as principais políticas es-
tão sendo preservadas”, comentou 
Saintive.

Sobre a possibilidade de o go-
verno diminuir a meta de superá-
vit primário em 2015, negada na úl-
tima terça-feira (23) pelo ministro 
Joaquim Levy, o secretário do Te-
souro declarou que está perseguin-
do a meta, atualmente em 1,1% do 

PIB para o setor público, e evitou 
falar sobre o assunto. “O grau de in-
certeza na economia não permi-
te pensar numa alteração da meta 
agora. Não é adequado. Nosso ob-
jetivo é perseguir a meta e traba-
lhar para alcançá-la”, disse.

O secretário lembrou que a Lei 
de Responsabilidade Fiscal esta-
belece que a programação orça-
mentária do governo federal seja 
revisada a cada dois meses para 
avaliar a possibilidade de cumpri-
mento da meta. Ele, no entanto, 
destacou que qualquer redução da 
meta de esforço fi scal depende de 
mudança na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias de 2015.

Em relação a atrasos de paga-
mentos do Programa Minha Casa, 
Minha Vida, cujas despesas caí-
ram 33% em 2015 descontada a in-
fl ação, Saintive disse que o fato de 
os gastos com o programa habita-
cional serem discricionários (não 
obrigatórios) permite o adiamen-
to das despesas. “Qualquer forne-
cedor recebe em 30, 40 ou 45 dias 
sem problemas. O atraso [dos pa-
gamentos do Tesouro] está, em 
média, em 30 dias”, concluiu.

SENADORES SE REÚNEM COM 
DILMA PARA DISCUTIR TRAMITAÇÃO

/ REFORMA POLÍTICA /

GOVERNO AVALIARÁ IMPACTO DA 
NOVA REGRA DA PREVIDÊNCIA
/ FINANÇAS /  CORREÇÃO DE BENEFÍCIOS PARA A PREVIDÊNCIA PELA REGRA DO SALARIO MÍNIMO APROVADA PELA 
CÂMARA DOS DEPUTADOS VAI SER REVISADA PARA EVITAR CUSTO DEMASIADO

WELLTON MÁXIMO
AGÊNCIA BRASIL

PEDRO PEDUZZI
AGÊNCIA BRASIL

 ▶ Segundo Marcelo Saintive,  técnicos do Tesouro ainda não calcularam o custo que a medida vai causar

ELZA FIÚZA / ABr

PF defl agra nova fase de operação 
contra lavagem de dinheiro

/ Ê MINAS GERAIS /

A POLÍCIA FEDERAL (PF) defl agrou 
hoje (25) nova fase da Operação 
Acrônimo, que investiga um grupo 
suspeito de ter praticado crime de 
lavagem de dinheiro. Foram expe-
didos mandados de busca e apre-
ensão em diferentes localidades 
do país. Como a investigação corre 
sob sigilo, a PF não tem dado deta-
lhes sobre o caso, nem apresenta-
do o nome de suspeitos.

A operação é resultado de uma 
investigação iniciada em outubro 
do ano passado, quando, após de-
núncias anônimas, policiais fede-
rais localizaram e apreenderam 
R$ 113 mil em uma aeronave que 
chegava a Brasília.

Desde então, os policiais 
acompanharam suspeitos e ana-
lisaram dados obtidos a partir de 
apreensões, em especial dispo-

sitivos como notebooks, smar-
tphones e tablets. A PF suspeita 
que, entre os recursos que circu-
lavam nas contas de pessoas físi-
cas e jurídicas ligadas aos investi-
gados, havia dinheiro com origem 
em fraudes a partir de contratos 

com órgãos públicos, e que notas 
fi scais eram emitidas para paga-
mento de serviços não prestados 
ou com sobrepreço.

No dia 29 de maio, quando a 
Operação Acrônimo cumpriu 90 
mandados de busca e apreensão 

no Distrito Federal e nos estados 
de Minas Gerais, Rio Grande do 
Sul e Goiás, a PF informou que, na 
tentaviva de ocultar a origem dos 
recursos, os suspeitos usavam la-
ranjas e empregavam uma téc-
nica conhecida como smurffi  ng 
– fracionamento de valores para 
disfarçar e difi cultar a identifi ca-
ção de grandes movimentações 
bancárias.

Entre as cinco pessoas pre-
sas na época estavam o ex-asses-
sor do Ministério da Cidades Mar-
cier Trombiere; Benedito de Oli-
veira Neto, conhecido como Bené 
e dono da Gráfi ca Brasil; Pedro 
Augusto de Medeiros, apontado 
como laranja de Benedito; e Vic-
tor Nicolato, sócio de Benedito. No 
ano passado, Bené atuou na cam-
panha do então candidato e atual 
governador de Minas Gerais, Fer-
nando Pimentel, que nega ser ob-
jeto de investigação no processo.

O PRESIDENTE DO Senado, Renan 
Calheiros, e os senadores 
Jorge Viana (PT-AC) e Romero 
Jucá (PMDB-RR) se reuniram 
ontem (25) com a presidenta 
Dilma Rousseff  para discutir a 
tramitação da reforma política, 
aprovada pela Câmara dos 
Deputados este mês. O Senado 
instalou uma comissão para 
conduzir as discussões sobre a 
reforma e quer votar algumas 
mudanças antes do recesso 
parlamentar.

Anteontem (24), os 
senadores estiveram com 
o presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ricardo 
Lewandovski, e ministros do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
para tratar do mesmo tema. 
Segundo Renan, a mobilização 
entre os Poderes é fundamental 
para que a reforma política seja 
levada adiante.

“Trocamos pontos de 
vista, falamos um pouco do 
andamento da discussão e 
pedimos apoio da presidenta, 
que consideramos importante 
e fundamental para que a gente 
possa avançar nesse calendário”, 
disse. Segundo ele, o grupo 
também vai ouvir contribuições 
dos ex-presidentes da República e 
de entidades da sociedade como 
a Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) e a Conferência Nacional 

dos Bispos do Brasil (CNBB).
A primeira reunião da 

comissão do Senado está 
marcada para a próxima terça-
feira (30) e a previsão é votar 
algumas propostas antes do 
recesso parlamentar, que 
começa no dia 17 de julho. Jucá, 
relator da comissão, disse que a 
ideia é que algumas mudanças 
já entrem em vigor nas eleições 
municipais de 2016.

O ministro da Casa Civil, 
Aloizio Mercadante, disse que a 
presidenta recebeu as propostas 
dos senadores “com muito 
entusiasmo”, e que o Executivo 
dará o apoio e subsídios que 
forem solicitados pela comissão 
no debate da reforma política 
no Senado.

“A presidenta Dilma acolheu 
com muito entusiasmo o que 
ouviu dos senadores, não só 
pelo diálogo interpoderes e 
interinstitucional que eles estão 
promovendo, mas também 
por estarem construindo uma 
proposta suprapartidária, 
e buscando centrar em 
aspectos fundamentais que 
possam baratear o custo das 
campanhas eleitorais, melhorar 
a transparência, melhorar a 
efi ciência do sistema eleitoral. 
São agendas indispensáveis para 
o aprimoramento da democracia 
brasileira”, disse o ministro.

O PLENÁRIO DA Câmara dos De-
putados concluiu a votação do 
projeto de lei do Executivo que 
muda as regras da desonera-
ção de 56 setores da economia. 
Poucas alterações foram feitas 
na votação das emendas e des-
taques que pretendiam modifi -
car o texto apresentado pelo re-
lator, Leonardo Picciani (PMDB-
-RJ), aprovado na madrugada de 
hoje. O projeto será agora en-
caminhado à apreciação do 
Senado. 

Segundo o líder do governo, 
José Guimarães (PT-CE), a apro-
vação do projeto foi uma “vitó-
ria extraordinária”, com a apro-
vação de 90% do projeto que 
veio do governo. Guimarães in-

formou que ainda não dá para 
saber o impacto para a arreca-
dação com as modifi cações fei-
tas no projeto. Na votação das 

emendas e destaques, os depu-
tados promoveram duas modi-
fi cações ao texto de Picciani. A 
primeira foi com a aprovação de 

emenda que modifi ca o projeto 
para incluir o setor de confec-
ções na lista dos que terão tra-
tamento diferenciado. A emen-
da aprovada por 211 votos a fa-
vor e 160 contra estabelece que 
a alíquota sobre a receita bruta 
do setor de confecções passará 
de 1% para 1,5%. 

O outro dispositivo aprova-
do foi o destaque que retirou do 
texto dispositivo que impedia 
empresas de bebidas instaladas 
na Zona Franca de Manaus de 
usar créditos tributários obti-
dos com a produção de refrige-
rantes, águas e energéticos para 
a redução de tributos a pagar 
em outros estados referentes a 
outras bebidas. 

 ▶ Renan Calheiros defende união para avançar com a reforma política

 ▶ Governador Fernando Pimentel nega ser objeto de investigação

 ▶ Durante a votação alguns deputados protestaram contra o Governo 

MARCELO CAMARGO / ABR

CÂMARA CONCLUI VOTAÇÃO DO 
PROJETO COM POUCAS ALTERAÇÕES

/ DESONERAÇÃO /

MANOEL MARQUES

GUSTAVO LIMA / CÂMARA DOS DEPUTADOS
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CONVOCADO PARA ASSUMIR a vaga 
deixada por Agnelo Alves, morto 
no fi nal de semana passado após 
uma longa batalha contra o cân-
cer, o político seridoense Vivaldo 
Costa (PROS) tomou posse como 
deputado estadual às 11h de on-
tem (25). O ato de posse ocorreu 
em sessão extraordinária da As-
sembleia Legislativa do Rio Gran-
de do Norte (AL-RN).

O retorno de Costa para o par-
lamento estadual, em seu nono 
mandato no Legislativo, represen-
ta também o aumento da banca-
da do PROS no palácio José Au-
gusto. O partido chega aos cinco 
membros na casa, com Ricardo 
Motta, Albert Dickson, Raimun-
do Fernandes e Gustavo Carvalho. 
Assim, a legenda passa a dividir 
com o PMDB a posição de maior 

bancada da AL-RN.
Esta é a segunda vez que Vival-

do Costa, natural de Caicó, assu-
me o posto de deputado estadual 
na condição de suplente. A primei-
ra ocorrência foi no fi m da década 
de 1990. No pleito do ano passado, 
o caicoense obteve 34.457 votos e 
fi cou na primeira suplência da co-
ligação União pela Mudança II.

Em seu discurso de posse, no 
plenário Clóvis Motta, o novo in-
tegrante da legislatura atual reme-
morou a primeira vez em que pisou 
na AL-RN como parlamentar elei-
to e as ligações daquela época com 
o momento atual, principalmente 
por conta dos descendentes de seus 
antigos colegas de parlamento. 

“Minha primeira vez como de-
putado foi em 1975. Estive aqui 
com Nelson Queiroz, pai de Nelter, 

com Adjuto Dias, pai de Álvaro e 
Ezequiel Ferreira, pai do nosso pre-
sidente atual Ezequiel. Hoje tam-
bém vejo aqui a deputada Cristia-
ne (Dantas), de quem fui o primei-

ro médico pediatra, no Hospital 
dos Pescadores”, lembrou Vivaldo.

No seu percurso político entre 
Legislativo e Executivo, Vivaldo 
foi presidente da Assembleia, pre-

feito de Caicó por duas vezes, de-
putado federal e vice-governador 
(1991-1994). Chegou ainda a assu-
mir o posto de governador do Es-
tado quando José Agripino deixou 
o cargo para disputar uma vaga no 
Senado da República. 

OPOSIÇÃO A FAVOR
Costa pontuou em sua fala que 

não fará parte da base governista 
da gestão Robinson Faria (PSD) 
dentro da Assembleia Legislativa. 
A posição, segundo ele, não signi-
fi ca um afastamento completo do 
Governo do Estado. “Não vou ade-
rir ao governo, mas vou estar pró-
ximo para ajudar a gestão. E faço 
isso sem vergonha. Sou amigo do 
governador Robinson Faria. Não 
irei ao governo para pedir nada 
para mim. Vou pedir para minha 

região, para o Seridó”, disse ele.
O retorno do experiente políti-

co foi saudado por boa parte dos 
deputados presentes na sessão ex-
traordinária da AL-RN. “É uma fe-
licidade tê-lo de volta a esta casa”, 
disse Ricardo Motta.

Os parlamentares também ci-
taram lembranças rápidas sobre 
Agnelo Alves, que estava em seu 
segundo mandato no Legislativo. 
O deputado Ricardo Motta suge-
riu, através de um projeto de lei, 
a nomeação da ala de comissões 
do palácio José Augusto como “Ala 
Agnelo Alves”. “Perdemos um líder 
como Agnelo pela questão do des-
tino, um homem que muitas vezes 
compareceu às sessões mesmo es-
tando doente, mas ganhamos ou-
tro líder como Vivaldo”, declarou 
George Soares (PR).

DESAPROPRIAÇÃO PARA O TCE 
VAI VIRAR BRIGA JUDICIAL
/ PODER /  GOVERNO DESAPROPRIA, A PEDIDO DO TCE, TERRENO PARTICULAR PARA CONSTRUÇÃO DE ESTACIONAMENTO. MORADORES VÃO À 
JUSTIÇA CONTRA DECRETO E DIZEM QUE ROBINSON FARIA PESSOALMENTE PROMETEU QUE ÁREA SERIA PRESERVADA   

RAFAEL BARBOSA
DO NOVO JORNAL

Vivaldo retorna e PROS se torna a 
maior bancada, empatado com o PMDB

/ ASSEMBLEIA /

OS MORADORES DO edifício Luciano 
Barros, em Petrópolis, pretendem 
ir à Justiça para impedir a desapro-
priação decretada ontem pelo go-
vernador em exercício Fábio Dan-
tas (PCdoB). A desapropriação 
ocorre a pedido do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE), que pre-
tende usar a área para a constru-
ção de um anexo com vagas de es-
tacionamento. O TCE inclusive re-
servou no seu Orçamento 2015 R$ 
900 mil para essa obra. O NOVO 
JORNAL apurou (com base no pre-
ço do metro quadrado da região) 
que a área tem valor estimado en-
tre R$ 1,7 milhão e R$ 1,9 milhão. 

Há um detalhe que torna o as-
sunto ainda mais delicado: de acor-
do com Ivis Bezerra, morador mais 
antigo do edifício, o governador Ro-
binson Faria (PSD) garantiu pesso-
almente que não haveria decreto or-
denando que o local fosse desapro-
priado. O governador viajou ontem 
para Buenos Aires, e na sua ausên-
cia a desapropriação foi publicada.

O decreto que permite a desa-
propriação do terreno de 952,1 m2 
localizado em Petrópolis, na rua 
Doutor Paulo Vieiros, contíguo 
ao condomínio Luciano Barros, é 
assinado por Fábio Dantas. A de-
terminação chega num momen-
to em que o Governo vem pedin-
do contenção de gastos, em virtu-
de das difi culdades fi nanceiras en-
frentadas pela máquina estatal. 

Entretanto a crise orçamentá-
ria não impediu que o Estado or-
denasse a desapropriação de um 
terreno de alto valor, na área no-
bre de Natal, para a construção do 
estacionamento do TCE.

Em janeiro, o Tribunal de Con-
tas colocou no Orçamento Geral 
do Estado a previsão de gasto de R$ 
900 mil para “construir e equipar” o 
anexo, valor que sequer conseguiria 
bancar a aquisição do terreno, obri-
gando que um ainda alto montante 
de dinheiro precise ser remanejado 
para arcar com a obra.

O NOVO JORNAL consultou 
especialistas no setor imobiliário, 
para saber o valor do m2 na região 
em que fi ca o terreno. De acordo 
com os números repassados, esse 
valor varia entre R$ 1,8 mil e R$ 2 
mil, fazendo com que o valor esti-
mado do terreno fi que entre R$ 1,7 
milhão e R$ 1,9 milhão.

O médico Ivis Bezerra diz que 
foi pego de surpresa pelo decre-
to de desapropriação. De acordo 
com o que ele Robinson Faria ga-
rantiu, pessoalmente, aos mora-
dores que não haveria desapro-
priação e que a situação pode-
ria ser resolvida através de diálo-
go entre as pessoas que moram 
no condomínio Luciano Barros e 
o Tribunal de Contas do Estado. 
“Mas ele viajou e o vice fez o que 
ele disse que não faria”. A expecta-
tiva do médico é de que o governa-
dor reveja o decreto quando retor-
nar a Natal. Robinson Faria cum-
pre agenda em Buenos Aires, onde 
permanece até domingo.

Ivis Bezerra é um dos pri-
meiros moradores que chega-
ram ao condomínio, mais de 30 
anos atrás. Ele diz que nesse pe-
ríodo, várias vezes, os condômi-
nos receberam propostas para ne-
gociar o terreno, para dar lugar a 
empreendimentos imobiliários. 
Nunca houve acordo, porque, se-
gundo Ivis, não há interesse na 
negociação.

O médico alega que o espaço 
é fundamental para os morado-
res. Ivis Bezerra afi rma que a saída 
pelo terreno, que dá acesso à rua 
Doutor Paulo Vieiros, é uma op-
ção mais rápida e segura. “Em ca-
sos de saúde, por exemplo, temos 
como sair mais rápido”, comenta.

Além disso, Bezerra também 
elenca outro problema: caso o aces-
so à Doutor Paulo Viveiros seja blo-
queado, os moradores vão conges-
tionar a avenida Presidente Getúlio 
Vargas, que fi ca na frente do prédio, 

para entrar e sair do condomínio. 
“Nós vamos resistir”, reforça.

Outra moradora do edifício, 
a psicóloga Lenícia Galvão, disse 
que a desapropriação foi recebida 
“com uma surpresa muito grande” 
porque - segundo ela - a comissão 
de moradores que acompanha o 
assunto teve acesso ao trâmite do 
processo e fi cou impressionada 
com a agilidade do processo. Le-
nícia Galvão adianta que os mo-
radores vão se articular com advo-
gados para impedir a desapropria-

ção na Justiça. 
A psicóloga considerou a ati-

tude do TCE “um tanto autoritá-
ria” e lembrou que os condôminos 
possuem um projeto para o terre-
no que prevê a construção de va-
gas de estacionamento cobertas 
e uma área de lazer. Ela também 
comentou que a área é usada pe-
los moradores do edifício para re-
ceber cargas e insumos; e também 
como via de escape para saída de 
veículos sem precisar acessar a 
avenida Presidente Getúlio Vargas.

O Tribunal de Contas do Esta-
do requisitou ao Governo do Esta-
do em março deste ano, através do 
ofício nº 164/2015 endereçado ao 
governador Robinson Faria, a desa-
propriação. De acordo com o ofício 
assinado pelo conselheiro Carlos 
Th ompson Fernandes, presidente 
do TCE-RN, o terreno localizado na 
Rua Doutor Paulo Viveiros, em um 
dos setores com o metro quadrado 
mais caro da capital potiguar, deve 
ser desapropriado por “interesse 
público”, para a ampliação das “ins-
talações físicas do Tribunal de Con-

tas do Estado” através da constru-
ção de um edifício anexo à sede. 

No decreto de ontem, Fábio 
Dantas classifi cou como urgen-
te a desapropriação, para efeito 
de imissão provisória na posse do 
imóvel. O novo prédio incluiria, se-
gundo o ofício, pavimentos de gara-
gem com vagas para os carros ofi -
ciais, dos servidores e dos visitantes 
do tribunal. O documento encami-
nhado para a administração esta-
dual aponta que o terreno reuniria 
as condições mais adequadas para 
o edifício anexo por estar próximo 

da sede do TCE-RN e, por não ter 
nenhuma edifi cação “há décadas” 
não estaria dando o cumprimento 
“ao princípio constitucional da fun-
ção social da propriedade”.

A justifi cativa prossegue com a 
listagem de problemas do atual pré-
dio do Tribunal de Contas, em es-
pecial quanto às vagas de estacio-
namento para os cerca de 540 ser-
vidores que atuam no órgão. O ofí-
cio nº 164/2015 ainda revela que a 
sede do TCE-RN não possui o Ates-
tado de Vistoria do Corpo de Bom-
beiros Militar (AVCB), popularmen-

te conhecido como “Habite-se”. 
Segundo o texto assinado pelo 

presidente da Corte de Contas, 
o prédio pende da licença de se-
gurança emitida pelo CBM justa-
mente por sua área de estaciona-
mento não ser compatível com 
os 12 pavimentos do prédio e não 
existir área para expansão.

O Código de Obras e Edifi ca-
ções de Natal aponta que as vagas 
de estacionamento válidas para a 
obtenção do “habite-se” precisam 
estar em um raio de até 200 me-
tros do prédio a ser vistoriado.

TCE PEDIU DESAPROPRIAÇÃO EM MARÇO

 ▶ Ivis Bezerra espera que Robinson 

Faria reveja decreto 

 ▶ Vivaldo Costa não adere ao Governo, mas vai fi car próximo 

EDUARDO MAIA / NJ

 ▶ Terreno tem 952,1 metros quadrados e valor estimado entre R$ 1,7 milhão e R$ 1,9 milhão 

GOVERNO EMITE 
NOTA SOBRE A 
DESAPROPRIAÇÃO 

O Governo do Estado 
emitiu ontem nota a respeito da 
desapropriação na qual explica 
que apenas atendeu a pedido do 
TCE; que o dinheiro para pagar 
isso virá do Tribunal e nega 
suposta celeridade no processo. 
Veja a íntegra: 

“A respeito do Decreto que 
autoriza a desapropriação de 
terreno pertencente ao edifício 
Luciano Barros para servir 
exclusivamente ao Tribunal de 
Contas do Estado, o Gabinete 
Civil presta os seguintes 
esclarecimentos:

 - O pedido de 
desapropriação parte de uma 
solicitação do Tribunal de 
Contas do Estado, de forma 
que a sua publicação no Diário 
Ofi cial do Estado, sendo um 
ato do Executivo, é um rito 
meramente processual e leva 
em consideração o interesse 
público da área em questão;

 - Os recursos para a citada 
desapropriação serão de inteira 
responsabilidade do TCE e não 
do Governo do Estado do Rio 
Grande do Norte;

- Por fi m, é relevante 
informar que não houve 
celeridade no processo, uma 
vez que este já se encontrava 
em tramitação e seguiu 
regularmente as etapas 
necessárias.”

FOTOS: FÁBIO CORTEZ / NJ
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Editor 

Carlos Magno Araújo

NOVA BANDEIRA
Depois de mais de trinta anos 

no mercado, o Hotel Vila do Mar, 
um dos primeiros da Via Costei-
ra, vai adotar uma outra bandei-
ra. Está na fase fi nal a sua fi liação 
a rede Vert Hotéis que tem mais de 
70 associados em São Paulo e Mi-
nas Gerais. O controle acionário 
do Vila do Mar não muda, conti-
nua com o empresário Luiz Sérgio 
Barreto.

DESAPROPRIAÇÃO URBANA
O vice governador Fabio Dan-

tas marcará sua passagem pelo 
Governo do Estado por atender 
uma solicitação do Tribunal de 
Contas e desapropriou o terreno 
urbano com  951 metros quadra-
dos, localizado a Rua Dr. Paulo Vi-
veiros (paralela a avenida Getúlio 
Vargas) pertencente ao Edifício Lu-
ciano Barros, adquirido para insta-
lação do seu parque aquático, ato 
que o titular não quis assumir.O 
terreno foi desapropriado “para 
ampliação das instalações físicas 
(estacionamento) do edifício sede 
do Tribunal de Contas. Aliás, o Tri-
bunal de Contas já havia anexado 
uma área pertencendo à Caern. 
É possível que se esteja iniciando 
uma batalha judicial em razão dos 
controvertidos argumentos para 
justifi car o ato de força.

ÁGUA PROIBIDA

O abastecimento d´àgua da ci-
dade de Caicó está fi cando mais 
complicado, por depender direta-
mente do complexo Mãe D´Àgua-
Coremas na Paraíba, onde é feito 
o controle da vazão para o rio Pi-
ranhas-Açu que havia provocado 
que inviabilizou o sistema da Caern 
que teve de recorrer à ANA (Agên-
cia Nacional de Águas) para resta-
belecer. Mas há uma decisão toma-
da de forte impacto econômico: - A 
partir de 1º de Julho (próxima quar-
ta-feira), nesse sistema o uso da 
água para irrigação estará proibido, 
paralisando alguns projetos de por-
te. É em cima desta situação que o 
coordenador da bancada federal, 
deputado Felipe Maia, convocou 
para o sábado 4 de Julho, na Câma-
ra Municipal de Caicó, a bancada 
federal para um debate  com Pre-
feitos, Vereadores e lideranças re-
gionais, incluindo visita aos açudes 
Itans, em Caicó, e Gargalheiras, em 
Acari, que sintetizam essa situação.

FATOS E BOATOS
Depois de ter feito do pro-

jeto “Ronda Cidadã”, criado no 
Governo Cid Gomes, no Ceará, 
como um exemplo a ser seguido 
pelo nosso Rio Grande do Norte, 
o primeiro ato do governador Ro-
binson Faria, na busca de luzes para o seu governo nesta área, foi em-
preender uma viagem à Fortaleza para ouvir uma explanação do seu 
colega Camilo Santana sobre a sua política de combate às drogas, que 
tinha como principal realização a criação de uma Secretaria de Esta-
do, com pouco mais de 40 dias de implantada, e conhecer o programa 
“Crack, é possível vencer”. 

O governador foi acompanhado pelos secretários do Trabalho e 
Assistência Social, Segurança Pública, Comunicação, Saúde, Políticas 
Públicas para Mulheres, Juventude e Educação. Além de um grupo do 
Ministério Público Estadual, formado pelo Procurador-geral da Justi-
ça, do Corregedor-geral do MP,  e as promotoras de Apoio a Juventude, 
Apoio a Promotoria Criminal e Promotor de Saúde. Até o presente não 
existiram ações concretas que permitam alguém fazer uma avaliação 
do resultado de tal viagem realizada no mês de Abril. Noves fora as 
declarações de elogios ao trabalho dos cearenses não se conhece qual-
quer ação prática, embora pela quantidade de gestores estaduais que 
foram convocados para adaptar a experiência cearense à nossa reali-
dade, algo de concreto possa ter sido iniciado.

Menos de 60 dias depois, aqui mesmo em Natal, o Governador do 
Estado presidiu uma solenidade de formatura das turmas concluintes 
do Proerd-RN no primeiro semestre, com a entrega de diplomas a cer-
ca de oito mil estudantes das redes estadual e municipal de ensino na 
região metropolitana de Natal que haviam concluído o curso específi -
co. Foi um sucesso, Robinson foi à caráter, usando uma camiseta com 
as cores do Brasil e do Rio Grande do Norte e mostrou-se entusiasma-
do com o resultado do trabalho que vem sendo realizado, há 13 anos e 
atinge 28 municípios do Estado, e entusiasmou-se com o que viu:

- “Vamos lutar para levar o Proerd a todos os municípios. Pretendo 
espalhar essa iniciativa por todo o Estado” e justifi cou: “Quase toda a 
violência que vemos hoje vem daqueles que se desviaram para o cami-
nho das drogas. É essencial que os jovens tenham esse pensamento e 
e repassem aos seus amigos a importância de fi car longe das drogas.”

Tido como uma referência nacional em ações educativas voltadas 
à comunidade escolar tanto da rede pública como privada de ensino, 
o programa do  Proerd  vem sendo desenvolvidos pela Companhia In-
dependente de Prevenção ao Uso de Drogas da PM (Cipred), com uma 
clientela de 40 mil estudantes por ano, depois do entusiasmo externa-
do pelo Governador, na pior hipótese, não poderia haver nenhum ra-
ciocínio lógico que não fosse a manutenção da atual estrutura, sobre-
tudo pela qualifi cação dos seus participantes, plenamente integrados 
ao serviço que vem sendo prestado.

O contingente policial envolvido nesse projeto é de 200 homens, 
metade deles destacados para o sub-programa “Ronda Escolar” que 
tem número expressivos que indicam os bons resultados obtidos no 
combate à violência na área e que se afi gurava como um dos grandes 
desafi os em matéria de segurança, aparentemente vencido com a re-
dução de 62% no número de ocorrências entre 2010 e 2013.

Pois bem, dentro desse quadro, a notícia de redução do contingen-
te, para atender outros programas do governo, provocou enorme mal 
estar entre os participantes do projeto que chegaram a realizar um ato 
público de protesto, mas que receberam um tratamento de simples 
“boato”, numa nota ofi cial divulgada pelo Comando da PM. O sufi cien-
te para mostrar os enormes desencontros num segmento apresentado 
como prioridade do Governo, sabendo-se que uma ação desse nível 
não pode ser estimulado com a redução do seu pessoal já treinado por 
qualquer justifi cativa.

 ▶ Carlos Magno Araújo assume, mais 
uma vez, essa Roda Viva nos próximos 
dez dias, enquanto o titular exerce suas 
prerrogativas de avô em tempo integral.

 ▶ O Sindicato dos Médicos promove, 
hoje, às 11hs um ato público do Sindicato 
dos Médicos para protestar contra o 
fechamento do ambulatório do Sandra 
Celeste.

 ▶ Cândice Azevedo estará, hoje, no 3º 
Sarau Ribeira Boêmia, no Nalva Melo 
Café Salão autografando seu livro “Cor 
do tempo”.

 ▶ A GOL Linhas Aéreas convidou vários 
jornalistas para o voo inaugural para 
Buenos Aires, dia 4.

 ▶ O Presidente Nacional do PHS, 
Eduardo Machado, estará, hoje, em 

Mossoró participando da convenção 
estadual do PHS (Partido Humanista da 
Solidariedade).

 ▶ Termina hoje a ação de interação da 
academia com a escola pública de Natal, 
promovida pelo Centro de Biociências 
da UFRN.

 ▶ Quem conhece a geografi a política 
garante que o retorno dos Médicos à 

disposição de outros órgãos será mais 
traumática do que a dos policiais.

 ▶ Hoje tem o encerramento do 6º 
Festival de Cultura Popular do Colégio 
CEI, na sua sede na Romualdo Galvão.

 ▶ O governador Robinson Faria abriu um 
crédito suplementar de R$ 700.000,00 
para a UERN, m greve: (Construção do 
Campus Avançado de Natal.

ZUM  ZUM  ZUM

DO DIRETOR DE MARKETING DO AMÉRICA, ALEX PADANG, SOBRE A DECISÃO DO ABC 
EM PROMOVER UM JOGO AMISTOSO CONTRA O CORINTHIANS NO DIA EM QUE JÁ 

ESTAVA MARCADA A PARTIDA CONTRA O VASCO PELA TAÇA BRASIL

O futebol está mudando e 
não merece mais esse tipo 
de dirigente”

DISPUTA PERMANENTE
O ABC que completa 100 anos, 

segunda-feira, deixou para o dia 
22 de Julho, o ponto alto nas festi-
vidades esportivas: um jogo amis-
toso contra o Corinthians, de São 
Paulo. Justo no dia que o América 
enfrentará o Vasco da Gama pela 
Copa do Brasil, na Arena das Du-
nas. Diz o ABC que era a única 
data vaga no calendário do time 
paulista, nos entendimentos do 
deputado Andrés Sanchez com o 
deputado Rogério Marinho. O jogo 
do ABC começará as 20hs no Fras-
queirão. O do América, às 22hs na 
Arena das Dunas. O ABC também 
ganha um novo símbolo: o Elefor-
te, que estará presente na fonte lu-
minosa que será inaugurada na-
quele dia, no Frasqueirão.

BOTA E TIRA
No mesmo dia em que assi-

nou o Decreto convocando os Po-
liciais Militares e Bombeiros colo-
cados à disposição de outros ór-
gãos a retornarem as suas repar-
tições de origem, o governador 
Robinson Faria assinou até colo-
cando à disposição do Tribunal 
Federal da 5ª Região, com sede em 
Recife, o Cabo PM José Wellington 
Nunes Campos. Não se sabe se o 
cabo José Weington cedido na vés-
pera também retornará à reparti-
ção de origem.

PROJETO PARTIDÁRIO
O governador em exercício, Fá-

bio Dantas, transformou-se num 
dos projetos nacionais do seu par-
tido, o PC do B, que vem acompa-
nhando de perto a sua trajetória 
política por  acreditar que ele é o 
quadro partidário com maior pos-
sibilidade de disputar uma cadei-
ra de Senado em todo o Brasil, em 
2018,  para reconquistar a cadeira 
que pertenceu a Inácio Arruda, do 
Ceará.

PREÇO DA TERCEIRIZAÇÃO
A terceirização do  projeto 

“Viva Costeira” vai custar ao Go-
verno do estado uma nota de R$ 
830.540,00, que se desenvolverá 
aos domingos, das 14 hs às 22 hs, 
num trecho de dois quilômetros 
e meio, entre a rotatória do Cen-
tro de Convenções e a rotatória do 
Hotel Pestana.

FUNDAÇÃO DE CAMPESTRE
A Fundação José Matias de 

Araujo, em São José de Campestre, 
amplia o seu raio de ação, graças 
a obstinação de sua dirigente De-
nizia Matias que está convidando 
para a inauguração, amanhã, de 
uma Escola de Música e Departa-
mento de Esportes.

▶ rodaviva@novojornal.jor.br

Desvios de função
Por mais estardalhaço que possa ter provocado nos mais diver-

sos órgãos, cobrar o retorno de policiais e servidores da saúde ce-
didos a inúmeras repartições públicas deveria ser ação prioritária 
não somente deste, mas de todos os governos.

Trata-se de um problema antigo sobre o qual todo novo gover-
nante anuncia medida reparadora logo ao tomar conhecimento. 
Nem sempre, porém, o conserto ocorre. Empurra-se para depois, 
estudam-se as maneiras de corrigir e o tempo vai cuidando de dei-
xar tudo como está.

Ao cidadão pagador de impostos interessa que policial este-
ja na rua e profi ssional de saúde, nas unidades hospitalares. Não 
bastassem serem estes dois dos setores mais sensíveis do esta-
do, são os que mais exigem, não apenas dos gestores da área, mas 
dos governantes, uma vez que as consequências da insegurança 
e do mau serviço na saúde refl etem de imediato na imagem da 
administração.

Não só por isso que a medida anunciada pelo atual governo é 
importante, mas pela carência histórica de que sofrem a segurança 
pública e a saúde no tocante a pessoal.

Um dos efeitos colaterais dessa política de ceder pessoal de área 
técnica para outros órgãos é que várias instituições “receptoras” se-
quer guardam vinculação com a atividade destes profi ssionais. 

Assim, policiais têm sido postos à disposição de órgãos que não 
tratam de segurança e profi ssionais de saúde, de repartições que 
não têm relação alguma com o setor.

É ruim porque deixa um fl anco na atividade-fi m para a qual 
estes servidores foram contratados. Já seria descabido ceder estes 
funcionários públicos se houvesse quadro sufi ciente. Quando isso 
não ocorre, o caso é mais grave ainda. 

Seria bom, portanto, que tal decisão do governo fosse desta vez 
cumprida de verdade. Mais do que isso, melhor seria que a prática 
de ceder pessoal de área específi ca como estas duas – mais os da 
educação – fosse ofi cialmente proibida. 

Não é possível que se assista estes setores sofrerem com a falta 
de gente e os servidores ali lotados distribuídos em outros órgãos – 
desviados, portanto, para outras funções.

Sem desconsiderar que o retorno do servidor dependerá ainda 
de uma reciclagem, a fi m de reocupar, de fato, a função de origem, é 
preciso que a estrutura da Saúde, da Segurança e da Educação seja 
recomposta, ainda que os órgãos a que hoje estão dedicados se en-
carreguem de pagar seus salários. 

Com o desvio de função, a vaga que eles hoje ocupam repre-
senta não uma vaga a mais no sistema, mas uma vaga a menos. 
E isso refl ete diretamente na qualidade do serviço prestado ao ci-
dadão. É ele, o cidadão, que precisa receber do estado o melhor 
atendimento.

Editorial

Sendo do contra 
O mais legal desse modelo superprofi ssional de administração fu-

tebolística criado aqui em Natal é que qualquer um que pelo menos 
questione algo feito pela cartolagem potiguar é tido como “do contra”. 

Sofre veto, fi ca sem direito à informação e até acaba sendo mal 
falado por alguns colegas de profi ssão que são mais “colegas” ain-
da dos dirigentes. 

Sendo assim, aproveito essa moda de autoafi rmação que tomou 
conta do mundo para revelar que sou um “do contra” contumaz.    

Antes de qualquer coisa devo dizer que gostei do projeto da fon-
te que será dada pela Ecocil ao ABC, como presente ao clube pelo 
seu centenário. Só não gostei do nome. Em qualquer classe primá-
ria do ensino fundamental se acharia algo melhor que “Elefonte”. 

Mas o fato é que a Elefonte é o de menos nessa história toda. 
O mais é ver como é sofrível, ainda, a administração dos maiores 
clubes de futebol do Rio Grande do Norte – clubes, aliás, apenas 
nos nomes. 

O ABC passou meio ano para anunciar, faltando menos de 
uma semana para a data, as ações voltadas à comemoração de 
seus 100 anos de fundação. E, quando o fez, não conseguiu agra-
dar sequer metade de sua torcida. 

Sou fã declarado do trabalho de Alan Oliveira, que foi chama-
do dia desses às pressas para salvar o ano 100 do Alvinegro junto 
com o pessoal de sua empresa, a 10 Sports, mas não acredito que 
ele vá fazer milagre sozinho por lá. O milagre deveria ter começa-
do antes. Mas parece que a diretoria do ABC lembrou que o clube 
faria 100 anos apenas em junho. E nem só parece. 

Aliás, alguém explica a razão de o Corinthians ser o adversá-
rio do jogo mais importante do ano para o ABC? Grandeza? Mar-
ca? Torcida?

Alguém já parou para pensar que o Frasqueirão vai servir de festa 
para os visitantes? Dezenas de caravanas vindas do interior e de ou-
tros estados já estão sendo articuladas para o próximo dia 22 julho. 

Sendo ainda mais do contra, precisa dizer que faltou bom senso 
do clube ao marcar um amistoso para o mesmo dia em que a cida-
de receberá um grande jogo (América x Vasco) pela Copa do Brasil?

A desculpa de que o governador, pessoalmente, garantiu segu-
rança para os dois eventos é infantil. O povo está sendo assaltado 
(literalmente) na porta da casa do governador. Agora mesmo, en-
quanto você se dá ao trabalho de ler isso aqui, algum preso deve 
estar cavando um túnel em algum dos presídios do Estado.

A cada encontro de ABC e América inúmeras de ocorrências 
policiais são registradas. Agora imagine uma noite com quatro 
torcidas rivais disputando espaço por aqui. 

Sei que é difícil conviver com gente do contra. Mas desse jeito 
é impossível não ser. 

LUAN XAVIER

Editor ▶ luanxavier.rn@gmail.com

Artigo



▶ GERAL ◀ NATAL, SEXTA-FEIRA, 26 DE JUNHO DE 2015   /  NOVO JORNAL  /    5

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO E DOS RECURSOS HUMANOS DO RN
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Registro de Preços para eventual aquisição de água mineral, gás de cozinha
(GLP) e vasilhames, para atender as necessidades dos órgãos da Administração Pública
Direta, Indireta, Autárquica e Fundacional, Fundos Especiais, Empresas Públicas,
Sociedades de Economia Mista e demais entidades controladas direta ou indiretamente
pelo Estado do Rio Grande do Norte

13 de julho de 2015, às 09:00 horas (local)

Francisco Fernandes de Brito

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2015-RP

PROCESSO Nº 267225/2014-3 - TIPO: MENOR PREÇO POR LOTE

A Secretaria de Estado da Administração e dos Recursos Humanos - SEARH, do Poder
Executivo do Estado do Rio Grande do Norte, através de seu Pregoeiro comunica aos
interessados que realizará o PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2015-RP-SEARH, cujo objeto
consiste no

, conforme especificações e quantitativos descritos no
Anexo I (Termo de Referencia), do edital. O Edital encontra-se à disposição dos interessados, na
internet, no site: . Qualquer informação será prestada
pelos telefones: (84) 3232-2126 - 3232-2125, ou, pelo Correio Eletrônico:
.Os envelopes contendo as propostas de preços e os documentos de habilitação, deverão ser
entregues até o dia , para a abertura do certame, no
Auditório da SEARH, CentroAdministrativo do RN - Bloco 08 - Lagoa Nova - Natal (RN).

Natal, 25 de junho de 2015

Pregoeiro da SEARH.

www.rn.gov.br/link;empresas/licitacoes
cplsearh@rn.gov.br

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO E DOS RECURSOS HUMANOS DO RN
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

regras para credenciamento de
Administradoras de Benefícios disponibilizar o oferecimento de planos de
assistência à saúde suplementar de operadoras registradas na Agência Nacional de Saúde
Suplementar - ANS, para a livre contratação pelos servidores do estado do Rio Grande do
Norte e seus dependentes

08 de julho de 2015 às 09:00 horas
(local)

Ronaldo Barros Pereira -

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA CREDENCIAMENTO Nº 01/2015-SEARH
PROCESSO Nº 61801/2015

O Governo do Rio Grande do Norte, por intermédio da Secretaria de Estado da Administração e
dos Recursos Humanos, tendo em vista o que consta do Processo nº 61.801/2015-1 torna
público, para conhecimento dos interessados, as

, objetivando

, na forma disciplinada pela Lei nº 9.656/98; pela Resolução
Normativa nº 338, de 21 de outubro de 2013; pela Resolução Normativa nº 195, de 14/07/09
(alterada pela Resolução nº 200, de 13/08/09); e pela Resolução Normativa nº 196, de 14/07/09,
da Agência Nacional de Saúde Suplementar - ANS, de acordo com as regras estabelecidas no
Edital e seus anexos. O Edital encontra-se à disposição dos interessados, na internet, no site:

. Qualquer informação será prestada pelos telefones: (84)
3232-2126 - 3232-2125, ou, pelo Correio Eletrônico: . A entrega dos
envelopes correrá a partir da data de publicação do Edital. A data fixada para a abertura dos
envelopes contendo documentos de habilitação será no dia

, noAuditório da SEARH, CentroAdministrativo do RN - Bloco 08 - Lagoa Nova - Natal (RN).

Natal, 24 de junho de 2015.
Presidente da Comissão Permanente de Licitação-CPL/SEARH.

www.rn.gov.br/link;empresas/licitacoes
cplsearh@rn.gov.br

SINDICATO DOS ODONTOLOGISTAS NO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Ç

O Presidente do Sindicato dos Odontologistas no Estado do RN – SOERN, de conformidade
com os Artigos 08 e 09 dos Estatutos em vigor, convoca todos os Cirurgiões Dentistas servi-
dores da SESAP/RN, para participarem da Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no 
dia 30/06/2015, (TERÇA- FEIRA), na sede do SINDICATO, à Av. Prudente de Morais – 3857, 
Shopping Natal Sul, Loja 57 – Lagoa Nova – Natal/RN, no horário das 18h30min em primeira 
chamada e 19:00 horas em segunda chamada, ocasião em que serão discutidos e deliberados os
pontos de pauta conforme abaixo: 
PAUTA: 1- Negociação salarial dos servidores vinculados à SESAP/RN.

NATAL/RN, 24/06/2015.

Ivan Tavares de Farias Junior
Presidente do SOERN

s servidores vinculado
NATAL/RN, 24/06/20
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OPERAÇÃO CONJUNTA REALIZADA 
pelo Ministério Público Estadu-
al, Polícia Rodoviária Federal e 
Polícia Militar resultou ontem no 
cumprimento de 13 mandados 
de prisão e 11 de busca e apreen-
são em três cidades do Rio Gran-
de do Norte. 

Denominada “Pedra sobre 
Pedra”, a operação teve como 
objetivo desarticular uma orga-
nização criminosa dedicada ao 
tráfi co de drogas, roubos e ho-
micídios, que atua notadamen-
te em Apodi, cidade localizada 
na região Oeste e distante 340 
km de Natal.

Um efetivo de 100 homens da 
PRF e PM cumpriram os manda-
dos de prisão e de busca e apre-
ensão em Apodi, Caraúbas e Na-
tal. Os mandados foram expedi-
dos pela juíza da Vara Criminal 
de Apodi. O esquema investiga-
do era comandado de dentro da 
Penitenciária Rogério Coutinho 
Madruga, por um detento que 
estruturou toda uma rede or-
ganizada para aquisição, trans-
porte, armazenamento e reven-
da de drogas.

A justiça decretou as prisões 
de José Jocenildo de Morais Fer-
nandes, Emerson Gustavo Tor-
res Gomes, Gilderlanio Maia de 
Freitas, Marciano Pinheiro da 
Silva, Maria Ivoneide de Lima, 
João Jocenilton de Moraes Fer-
nandes, Alberto César do Car-
mo, Antonio Jakcson da Cos-
ta Torres,   Josemberg Rozendo 
Varela, Vinicius Maia da Silva, 
Francisco Célio da Silva Leite, 
Maria Edna Duarte de Oliveira 
e Ubiranira Rozalina Carias de 
Oliveira.

As investigações indicam 
que o líder da organização é José 
Jocenildo de Morais Fernan-
des, conhecido como “Nildinho”, 

atualmente recolhido ao Pavi-
lhão 5 da Penitenciária de Alca-
çuz que, de dentro do sistema 
penitenciário, há vários meses, 
vem comandando uma organi-
zação criminosa destinada so-
bretudo à aquisição, transporte, 
armazenamento e revenda de 
drogas ilícitas, além de outros 
crimes como roubos.

A operação contou ain-
da com o apoio operacional do 
Grupo de Operações Especiais 
do Sistema Penitenciário do Es-

tado do Rio Grande do Norte 
(GOE/RN), que realizou revis-
tas nas celas de alguns apena-
dos, simultaneamente, ao cum-
primento dos mandados.

No cumprimento dos man-
dados na cidade de Apodi foram 
realizadas prisões em fl agrante 
dos crimes de tráfi co de droga e 
posse ilegal de arma de fogo.

FICHA CRIMINAL
“Nildinho” é amplamente co-

nhecido no meio policial. Ele 

já fugiu algumas vezes do sis-
tema penitenciário, tendo sido 
denunciado pela primeira vez 
como um dos autores do homi-
cídio do agropecuarista Vicente 
Veras e do motorista Erimar Be-
zerra Alves, ocorrido em Cam-
po Grande em maio de 2003. Na 
ocasião, cometeu o crime jun-
tamente com o grupo de José 
Valdetário Benevides Carneiro, 
sendo condenado à pena de 37 
anos e 6 meses de reclusão.

Ocorre que não chegou a 
cumprir a condenação, pois 
conseguiu fugir da cadeia onde 
estava recolhido. Foi preso no-
vamente em novembro de 2011. 
Na época estava atuando na ex-
plosão de caixas eletrônicos. 
Mais uma vez, porém, conse-
guiu escapar da cadeia.   Voltou 
a ser preso por Policiais do BP-
CHOQUE em setembro de 2013, 
na Avenida Roberto Freire, em 
Natal, com identidade falsa.

Desde 2013 em Alcaçuz, 
passou a se dedicar ao tráfi -
co de drogas e com o auxílio 
da esposa e de um irmão, além 
dos investigados acima nomi-
nados, estruturou uma rede 
para o tráfi co de drogas em sua 
cidade de origem, Apodi, tendo 
afastado outros trafi cantes que 
atuavam na área, de modo a 
transformar Apodi no seu “re-
duto do crime”.

José Jocenildo foi interroga-
do na manhã de ontem, na Pe-
nitenciária Rogério Coutinho 
Madruga, por integrantes da co-
missão de Promotores de Justi-
ça encarregada das investiga-
ções e negou todos os crimes 
que lhe são atribuídos. Em ra-
zão do envolvimento nos cri-
mes investigados, o detento foi 
transferido para o isolamento 
da unidade prisional.

AS PEDRAS 
DO CRIME

/ DESFECHO /  
OPERAÇÃO PRENDE 
13 PESSOAS 
ACUSADAS DE 
TRÁFICO DE DROGAS, 
ROUBO E HOMICÍDIO 
EM NATAL, CARAÚBAS 
E APODI; LÍDER DO 
ESQUEMA ESTÁ PRESO 
EM ALCAÇUZ

PF PRENDE 
FORAGIDO 
DE ALCAÇUZ 
SUSPEITO DE 
ASSALTAR 
CORREIOS 

A Policia Federal prendeu no 
interior de um estabelecimento 
comercial da Zona Sul de Natal 
Tiago Batista Coelho, o “Tiago Ra-
poso”, 31 anos, suspeito de praticar 
assaltos contra agências dos Cor-
reios no RN e foragido da Peniten-
ciária Estadual de Alcaçuz. O ho-
mem estava de posse de um carro 
clonado e uma pistola 9mm.

Há mais de um mês a Delega-
cia de Repressão a Crimes contra o 
Patrimônio e ao Tráfi co de Armas 
– DELEPAT, vinha investigando 

suspeitos de praticar uma série de 
assaltos contra os Correios. No fi -
nal da tarde de ontem, os policiais 
conseguiram chegar até o paradei-
ro de Tiago Raposo no momento 
em que ele fazia compras em um 
supermercado. Ao perceber a pre-
sença dos policiais, o foragido, que 
não portava identidade, tentou se 
livrar do celular e das chaves de 
um veículo. Detido, ele foi levado 
até onde o carro em que dirigia e, 
debaixo de um dos bancos, os po-
liciais encontraram uma pistola 
9mm e lhe deram voz de prisão. 

Em seguida, ele foi conduzido 
para autuação na superintendên-
cia da PF. Lá, ao ser checada a si-
tuação do veículo, foi descoberto 
se tratar de um carro clonado. No 
interrogatório, o homem confes-
sou que o carro que foi apreendi-
do em seu poder havia sido com-

prado por R$ 5 mil na Av. 10, bair-
ro do Alecrim, local onde também 
teria adquirido a pistola pelo mes-
mo valor. Em ambos os casos, ele 
disse não conhecer os vendedores.

O preso confi rmou, também 
que cumpria pena no Presídio Es-
tadual de Alcaçuz, em Nísia Flo-
resta/RN, de onde fugiu no dia 4 
de abril por um  túnel, juntamen-
te com mais 31 comparsas. A PF 
acredita que ele pode estar envol-
vido em vários outros assaltos pra-
ticados nos últimos dias em Natal.  ▶ “Tiago Raposo”: preso na Zona Sul

 ▶ Operação contou com apoio da Polícia Rodoviária Federal e Polícia Militar

 ▶ Mandados de prisão foram expedidos pela Vara Criminal de Apodi 
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Conecte-se

JOANA FARKATT, MINHA IRMÃ
Naquele dia de São João, meu pai, Antônio 
Laurentino, procurava um nome com que batizar a 
sua fi lha menor. Minha mãe, Olda Onélia, aguardava 
no Hospital Pedro I, em Campina Grande sua 
chegada. Procurou então na folhinha do marca – 
mês, uma fi gura célebre da história da humanidade 
para homenagear. Nada melhor que Joana D’arc, a 
heroína da França, guerreira louvada por seu povo. 
E surgiu Joana D’arc, a de Campina Grande, terra 
do Cariri. Até no nome foi guerreira e logo cedo, deu 
muito trabalho a mamãe. Dava escândalo, gritava 
insubmissa quando contrariada, mas em que pese 
esse seu temperamento indômito, completava com 
algo mais essa família maravilhosa que teria as suas 
raízes em Nova Cruz e Campina Grande. Joaninha, 
assim chamada por uns, Joana D’arc nome preferido 
por outros. A sua personalidade forte tem grande 
peso sobre nós. Briguenta, com resposta na ponta 
da língua, sincera, pessoa seletiva mas de grandes 
amigos, a minha irmã nem por isso e mesmo com 
isso, vem conquistando através da vida, o afeto 
e admiração dos que com ela privam.     Doa-se 
sem limites a qualquer coisa que abrace. Leal e 
verdadeira, faz disso o seu perfi l de fi gura humana 
boa. Todos, por isso, nela confi am e sem ela, é 
como se estivéssemos sós. Hoje, a data em que 
Joana D’arc veio ao mundo. A sua missão de vida 
é marcante. Batalhadora em toda sua existência, 
sempre se saiu vitoriosa. Fosse em momentos 
difíceis que a doença lhe causava, fosse em ocasiões 
felizes com que Deus lhe premiava, Joana  dava a 
volta por cima, reconstruía sua trajetória e alcançava 
com brilho, o cume de sua caminhada. Por esse 

motivo, é ela que merece ser homenageada. Hoje 
seus amigos e familiares compartilham alegremente 
essa bela data. Parabéns grande irmã, grande amiga, 
grande fi lha, grande parceira da vida, grande mãe. 
Quis o destino que você vivesse conosco, fi zesse 
parte de nosso abençoado DNA – você, Joana 
D’arc é um personagem de uma bonita história 
que pede para ser contada. Viva Joana Farkatt um 
personagem inédito! 

Antenor Laurentino Ramos, 
Por e-mail

Novo Porto
Muitos empregos à vista! Tomara! Precisamos de 
atitudes assim há anos!

Kathirine Gomes, 
Pelo Facebook

Novo Porto - 2
Um novo Trampolim para outros povos alcançarem e 
chegarem onde desejam.

Roberto Cardoso, 
Pelo Facebook

Viaduto
Seria cômico pra não dizer ridículo o desempenho 
da Semov da prefeitura de Natal na execução de 
remendos no Viaduto do Baldo. Lá se vão quase 
quatro anos de interdição e os serviços não chegam 
ao fi m. Será que a efi ciente equipe da Semov 
pretende entrar para o livro dos recordes como a 

execução mais morosa da história da engenharia 
universal? Exemplifi cando: a ponte Rio-Niterói foi 
totalmente construída em 5(cinco) anos e vejam, tem 
mais de 13 Km de extensão enquanto o simplório 
viaduto não chega 500 metros. Neste ritmo, se a 
prefeitura de Natal tivesse construído a Ponte Rio-
Niterói teria levado uns 50 anos. Haja competência!

Manoel Jackson Sena, 
Por e-mail

Saúde
A população que depende de atendimento médico 
está numa tremenda sinuca. Se procura hospitais 
e unidades de saúde públicas, se depara com o 
caos total sem atendimento nenhum, com gente 
morrendo nos corredores dos hospitais. Se procura 
um plano de saúde, o atendimento também deixa 
muito a desejar com fi las de espera para marcações 
de consultas entre outras mazelas. O pior de tudo 
isso são aquelas pessoas idosas que são extorquidas 
pelos planos quando mais precisam de atendimento. 
Já trabalhei numa dessas operadoras de plano de 
saúde que se diz ser a maior no norte e nordeste, e 
vi os absurdos cometidos contra os idosos e outras 
pessoas que precisavam de atendimento. São 
operadoras mercenárias onde o usuário é apenas 
um número, e o lucro fala mais alto. Como esse 
país não é um país sério, eles fazem o que bem 
entendem com os usuários. Será que um dia vamos 
ver a luz no fi m do túnel?

Ronaldo Lima, 
Por e-mail

▶ cartas@novojornal.jor.br twiter.com/NovoJornalRN facebook.com/novojornalrn novojornal.jor.br
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No “Mequidonis” você já 
pode pedir um ‘Biguemequi”

Um amigo, hoje com tempo in-
tegral e dedicação exclusiva no tra-
balho de fuçar blog, tweet, face-
book e outros do ramo, encontrou 
e me mandou a foto de uma ban-
ca tosca, encimada  por uma placa 
identifi cando o nome de batismo: 
“Mequidonis”.

Uma maravilha. A visão da foto 
me reportou aos tempos de “foca” 
na Tribuna do Norte, lá pelos anos 
60, onde, certa manhã, recebo a 
pauta defi nida por Cassiano Ar-
ruda me mandando falar com Câ-
mara Cascudo na casa da Junquei-
ra Aires. Queria uma matéria so-
bre a onda, cada vez maior, de pala-
vras e expressões da língua inglesa 
incorporadas às nossas conversas 

papa-gerimu. Era a segunda “inva-
são”, após a presença dos soldados 
e aviões norte-americanos duran-
te a segunda guerra. Era o inglês se 
sobrepondo ao francês, este, duran-
te anos, o segundo idioma na prefe-
rência nacional.

Claro que me tremi, era um ba-
tismo entrevistar Câmara Cascudo. 
O medo logo foi substituído pela 
surpresa de encontrar um homem 
afável, que percebeu a pouca es-
trada do repórter e logo tratou de 
exorcizar a preocupação do “foca”. 
Foi necessário somente a primei-
ra pergunta e aí seguiu-se uma bela 
aula. Lembro bem de duas causas 
fortes que citou para explicar aque-
la onda (ou tsunami?) que perma-

nece até hoje: a música e os fi lmes 
americanos, principalmente no 
pós-guerra fortaleceram a popula-
rização do inglês também em ter-
ras natalenses. Até logo era “by”, 
tudo certo era “ok”

Tempos depois, já em sala de 
aula na UFRN, encontro Paulo La-
guárdia, no curso de comunicação, 
preocupado com o avanço, cada 
vez maior, da inserção de palavras 
estranhas ao nosso idioma. Pesqui-
sou, fez trabalhos, provocou discus-
sões e tinha a determinação de am-
pliar esses estudos. O fato é que o 
mundo globalizado, a facilidade em 
se programar viagens ao exterior, a 
necessidade de leitura de documen-
tos e produções intelectuais e cien-

tífi cas, o surgimento de novas for-
mas de comunicação, tudo levou à 
proliferação das escolas de idiomas 
e à adesão das pessoas a essas pa-
lavras e expressões que já se torna-
ram comuns entre nós.

Voltando àquele primeiro pa-
rágrafo dessas mal traçadas linhas: 
achei uma maravilha a foto da ban-
ca tosca, construída em madeira 
em chão de barro e mato crescen-
do perto. A onda também chegou 
lá, mas o dono da banca não se do-
brou: aderiu, mas aportuguesou um 
dos maiores ícones americanos, o 
“Méquidonis”. E no mesmo face, se-
gundo me mandou meu amigo, há 
a sugestão de que a banca crie o seu 
“Biguemequis”

O BRASIL VAI  MAL 
E NÃO  TEM0S A 
QUEM  CHAMAR DE 
ESPERANÇA?

Onde chegará nosso barco? Ca-
recemos de um timoneiro. Onde 
quer que estejamos, das conversas 
que participamos, das leituras das 
notícias que nos chegam tudo nos 
leva a uma conclusão: estamos à de-
riva. Recessão, aumento de desem-
prego, infl ação, juros altos, escassez 
de produção de energia, seca, pro-

dução industrial em declínio, alto-
-estima atropelada. Tema repetiti-
vo, sem data para mudar o repertó-
rio. E o pior é a indagação que fi ca: 
que liderança temos, que credibi-
lidade nos passam os que aí estão, 
qual a luz a nos guiar? Não sei, não 
vejo. Procuro no executivo, no legis-
lativo, nos partidos, nos que se nos 
apresentam como líderes. Nada.

Temos uma presidenta perdida 
em meio ao cipoal, delegando tudo. 
Perdeu a mensagem, jogou fora o 
discurso, cada vez mais solitária na 
responsabilidade de comandar o 

país. Perdeu o comando. Acena com 
possibilidade de retomada do cres-
cimento, mas carece, a esta altura, 
de credibilidade. Defende um plano 
econômico que não bate com sua 
pregação, mas surge como a derra-
deira cartada. Harmonia difícil.

Mas temos o legislativo, Câma-
ra e Senado, onde procuramos al-
guém a quem   possamos chamar de 
esperança, como disse Grimaldi Ri-
beiro sobre Aluízio Alves, em 1960. 
Também ali não está fácil encontrar 
esse aceno de horizonte novo. Os 
presidentes das duas casas são feé-

ricos, distantes, muito, de nomes de 
outrora em quem sentíamos com-
promissos sérios e honestos com o 
país. E além deles? Nada.

Há os partidos e seus quadros. 
Há a oposição. Quem? Também o 
comando da oposição carece da cre-
dibilidade necessária e esperada. Per-
de-se em ações bombásticas e sem 
efi cácia. Diz não ao que antes disse 
sim, da mesma forma que a situação 
diz sim ao que antes disse não. É as-
sim que estamos e vamos seguindo, 
na espera de alguém a quem se pos-
sa chamar de esperança.

PODEMOS ANDAR MAIS 
TRANQUILOS: CAI ÍNDICE 
DE BÊBADOS NA DIREÇÃO

O mundo também é feito de notícias boas, 
ainda bem. E são muitas. As melhores são aquelas 
que traduzem um ganho para a sociedade, para 
a maioria das pessoas. Como aquela que nossa 
mídia veiculou por esses dias, anunciando que 
o número de pessoas que bebe e sai dirigindo o 
carro vem diminuindo. É resultado de campanhas 
sucessivas que foram feitas, ações desenvolvidas 
nas rodovias e na área urbana, punições a quem 
desobedece a legislação. Ganhamos todos, a partir 
de cada um que dirige seu próprio carro. Ganha a 
sociedade porque é minimizada a quantidade de 
acidentes, entre eles os chamados fatais.

As matérias que vi indicavam que a redução, 
em dois anos, foi de 14%. Os que bebiam e 
dirigiam, em 2012 eram 6,6% e em  2014 o índice 
chegou a 5,7%. Se chegamos a tal, o importante é 
manter esse ritmo que indica a conscientização 
cada vez maior dos que conduzem os carros.

E no embalo, é bom lembrar que outras 
mazelas no trânsito também precisam ser 
combatidas e é muito bom perceber, por 
exemplo, que os estacionamentos destinados a 
defi cientes e idosos começam a ser respeitados, 
embora ainda existam alguns –mas já é bem 
menor o número-, dos egoístas insensíveis. Já é 
comum vermos em estacionamentos coletivos 
as vagas destinadas àquelas pessoas sendo 
respeitadas.

Mas o trânsito tem muitas outras 
particularidades. Uma delas são os espaços 
destinados a estacionamentos, a maioria deles em 
locais indevidos, especialmente em calçadas. Já 
abordamos este tema, mas nunca é demais pedir 
mais respeito aos pedestres, que muitas vezes 
fi cam com seus espaços diminuídos, forçad os a se 
locomover nas faixas destinados aos automóveis. 
É  uma questão de consciência de cada um, 
mas bem que a intervenção do poder público 
daria uma grande ajuda. Intervenção que não 
enxergamos.guindo, na espera de alguém a quem 
se possa chamar de esperança.

ALBIMAR FURTADO
Jornalista  ▶ albimar@superig.com.brJornal de Albimar Furtado 

escreve nesta coluna 
às sextas-feiras

Uma em cada 4 notícias 
no Twitter é falsa
*Por Nelson de Sá

Quase um quarto de tudo o que é publicado no Twitter, uma das 
poucas redes sociais que permitem pesquisa sem restrições de seu con-
teúdo, é falso.

É o que aponta estudo da Escola de Computação Interativa, do Insti-
tuto de Tecnologia da Geórgia, em Atlanta, nos EUA. Divulgado por pu-
blicações como “New Scientist” e “Adweek”, o estudo é resultado de um 
projeto encabeçado por Tanushree Mitra, pesquisadora indiana ligada à 
Georgia Tech.

Todos os dados do levantamento foram liberados para acesso pú-
blico, com o objetivo de estimular debate e aprimoramento. A liberação 
visa também permitir novas conclusões, para além do único resultado 
destacado agora –o de que “alarmantes 23,46% da corrente global de tu-
ítes não têm credibilidade” como informação.

ZUMBI
Uma das sugestões para novos estudos, a partir dos dados coleta-

dos, é relativa ao maior “hoax” (trote) de notícia identifi cado pelo levan-
tamento, nos três meses pesquisados em 2014: o chamado “apocalipse 
zumbi do ebola”, que surgiu em site de paródia jornalística e chegou a 
ecoar pelo noticiário regular.

O site “Huzlers”, de conteúdo semelhante a “Th e Onion” e o brasileiro 
“Sensacionalista”, publicou como “notícia de última hora” que uma “Víti-
ma de ebola se levanta dos mortos na África” tomada pelo “medo de apo-
calipse zumbi”. Mesmo sendo claramente uma piada, acabou iniciando 
uma “inundação” de desinformação.

A “Newsweek” ecoou usando imagens da rede ABC, que mostravam 
um homem que se pensava morto –por outra doença– tendo sinais de 
vida na Libéria. Entre os enunciados usados pela revista, por exemplo, 
em seu perfi l no Twitter: “Vídeo de ‘zumbi’ do ebola voltando à vida mi-
nutos antes da cremação é aterrorizante”.

ESTRUTURA LINGUÍSTICA
“Um pesquisador de saúde poderia investigar como se difundem as 

teorias populares sobre uma nova doença, como o ebola”, sugere Mitra. 
“Esses boatos têm uma estrutura, linguística, temporal ou outra? O ban-
co de dados foi projetado para ajudar a responder perguntas como essa.”

Intitulado Credbank, o projeto abrange dados reunidos por “compu-
tação de máquina” e avaliações feitas depois por “julgamento humano”.

“A mídia social ganhou proeminência como fonte de informação, 
mas persistem os questionamentos sobre a sua capacidade para espa-
lhar boatos e desinformação”, justifi ca Mitra no estudo, em que detalha 
como chegou ao banco de dados de 60 milhões de tuítes, a partir de mais 
de 1 bilhão coletados. Procurado, o Twitter respondeu que “não comen-
ta estudos de terceiros”.

Plural
FLÁVIO AZEVEDO

Empresário ▶ caal@uol.com.br
Flávio Azevedo escreve nesta 
coluna às sextas-feiras

*NELSON DE SÁ, DA FOLHA DE S.PAULO, REPRODUZIDO DO OBSERVATÓRIO DA IMPRENSA.
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O GOVERNO DO Estado quer in-
cluir no Programa de Investimen-
to em Logística (PIL 2), do gover-
no federal, uma série de propostas 
que, juntas, totalizam investimen-
tos da ordem de R$ 8,9 bilhões. As 
principais proposições apresenta-
das na manhã de ontem (25) pelo 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico do Estado, Paulo Ro-
berto Cordeiro, preveem a cons-
trução de duas ferrovias e dois 
portos, sendo um em Natal e um 
em Porto do Mangue.

O Programa de Investimen-
to em Logística 2 foi apresentado 
no último dia 9 de junho pelo Go-
verno  Federal. O plano irá conce-
der à iniciativa privada projetos 
de infraestrutura como rodovias, 
ferrovias, aeroportos e portos. O 
pacote de concessões prevê in-
vestimentos de R$ 198,4 bilhões - 
R$ 69 bilhões até 2018 - e é visto 
como uma das principais apos-
tas do governo para destravar a 
economia.

O secretário Paulo Roberto ex-
plicou que o Rio Grande do Norte 
não foi incluído no pacote anun-
ciado no dia 9 de junho porque os 
estados não foram sondados. “Os 
estados não foram consultados, 
ninguém colocou projeto novo e o 
ministro do planejamento, no dia 
do lançamento, deixou claro que 
está aberto o programa à oferta de 
novos projetos”, afi rmou.

Entre as propostas do gover-
no estadual para encartar no pla-
no de investimentos fi gura a con-
cessão da Companhia Docas do 
RN (Codern). “O assunto já foi dis-
cutido com a diretoria da compa-

nhia, bem como com partidos da 
situação e oposição e todos enten-
deram que a Codern é viável de 
ser concedida ao setor privado”, 
destaca.

A empresa que se habilitar 
para obter a concessão terá que 
realizar uma série de investimen-
tos para ampliação e aprimora-
mento de estruturas logísticas ter-
restres e aquaviárias do Porto de 
Natal com extensão para um ter-
minal oceânico em Porto do Man-
gue, no Litoral Norte.

O projeto para construção de 
um novo terminal em Porto do 
Mangue, município do RN locali-

zado na microrregião do Vale do 
Açu, já está pronto. O plano para 
a construção foi elaborado pela 
empresa Engevix e apresentado à 
classe política e econômica poti-
guar no ano passado. Esse porto 
servirá para escoar granéis líqui-
dos e sólidos.

Segundo o secretário, a cons-
trução desse porto é a única for-
ma de navios que carregam miné-
rio chegarem à costa potiguar. “E 
mesmo assim é um terminal in-
-shore em que teríamos uma pla-
taforma de 12 quilômetros onde 
tem uma fenda de 25 metros de 
profundidade e lá os navios pode-

riam parar”, explica Cordeiro. 
O novo terminal teria capaci-

dade para receber navios grane-
leiros de até 180 mil toneladas. A 
execução das obras deve ser fi na-
lizada em até três anos a partir do 
início (ainda não defi nido) e o cus-
to para a construção desse projeto 
específi co é de R$ 1,5 bilhão, con-
forme estimativa do estudo de via-
bilidade feito pela Engevix.

Ainda na área de portos exis-
tem dois projetos prontos, um 
apoiado pelo Centro de Estraté-
gia em Recursos Naturais e Ener-
gia (Cerne), cuja apresentação foi 
feita no dia 16 de junho passado; 

e outro apoiado pela Companhia 
Docas do RN (Codern). Ambos os 
projetos serão levados como pro-
postas a serem incluídas no paco-
te de concessões.

A ampliação do Porto de Na-
tal consiste na criação de um novo 
terminal de 2,5 mil metros de ex-
tensão na margem esquerda rio 
Potengi. O canal desse novo equi-
pamento teria profundidade entre 
18 e 19 metros e capacidade para 
receber quaisquer tipos de na-
vios. A largura do canal seria 250 
metros e a retroárea do porto 600 
metros.

“A ponte não é impeditivo, por-
que ela tem 55 metros de altura do 
nível do mar e os maiores navios 
cargueiros do mundo têm na faixa 
de 48 metros, então qualquer car-
gueiro entra nesse porto”, garante 
Paulo Roberto.

Para viabilizar esse porto, den-
tro da concessão está a obrigato-
riedade de construção da terceira 
ponte sobre o rio Potengi, além de 
um canal ferroviário que chegue 

à nova estrutura e a implantação 
das defensas da Ponte Newton Na-
varro. O custo total desse projeto é 
de € 1 bilhão (1 bilhão de euros), o 
que equivale a aproximadamente 
R$ 3,4 bilhões.

As propostas serão apresenta-
das pelo secretário Paulo Roberto 
no próximo dia 7 de julho em au-
diência com o ministro do Plane-
jamento, Nelson Barbosa e com 
o ministro dos Portos Edinho 
Araújo. Ele garantiu que os proje-
tos serão incluídos no pacote de 
concessões.

“Não existe a possibilidade de 
o governo não aceitar esses proje-
tos, porque o governo federal não 
gasta nada para fazer isso, o in-
vestimento é privado”, garantiu 
o secretário. E acrescentou: “Nós 
vamos defender as concessões, 
mostrar os estudos de viabilidade 
feitos pela Engevix, o estudo pre-
liminar feito pela Codern para o 
Porto de Natal, o projeto do Cerne 
e vamos mostrar o que existe na 
nossa prateleira”, disse.

PROPOSTAS PARA PIL 2  
SOMAM R$ 8,9 BILHÕES
/ INFRAESTRUTURA /  GOVERNO VAI SUGERIR DUAS FERROVIAS E DOIS PORTOS, SENDO UM EM NATAL 
E UM EM PORTO DO MANGUE, PARA BENEFÍCIOS DO PROGRAMA DE INVESTIMENTO EM LOGÍSTICA (PIL 2)

DIEGO CAMPELO 
DO NOVO JORNAL

FERROVIAS E 
TERMELÉTRICA

Para viabilizar a construção 
do novo porto na região de Porto 
do Mangue também está incluída 
na proposta que será enviada 
ao governo federal a construção 
de duas ferrovias e de uma 
termelétrica na retroárea do novo 
porto. Conforme explicou Paulo 
Roberto, a termelétrica serviria para 
transformar em energia o carvão 
mineral trazido pelos navios.

“Um navio de 180 toneladas 
não vem para cá vazio, ele tem 
que trazer algo. Então, com 
a termelétrica o navio traz o 
carvão mineral para alimentar a 
termelétrica, a termelétrica vai 
entregar essa energia no sistema 
existente e eles [os navios] levam 
os minérios que viabilizarem 
exportação na região do Seridó, 
como o ferro, calcário, tungstênio”.

Os ramais ferroviários de 
carga para granéis e contêineres 
serviriam para a conexão das 
regiões de mineração, petróleo e 

grãos com o complexo portuário 
de Porto do Mangue e de Natal. O 
projeto prevê dois ramais, sendo um 
ligando Mossoró, Açu e Natal e o 
segundo ligando Porto do Mangue, 
Jucurutu e Cruzeta. Ambos os 
ramais se cruzariam no município 
de Açu.

“Cruzeta e Jucurutu são os 
dois locais que têm em torno 
de 400 milhões de toneladas de 
minério de ferro, mais da metade 
dessa reserva não presta, porque 
não tem um padrão industrial 
adequado. Mas estima-se que 
nessas duas regiões a gente tenha 
uma reserva de em torno de 200 
milhões de toneladas, o que daria 
para explorar durante 30 a 40 
anos”.

O ramal ferroviário que liga 
Porto do Mangue a Cruzeta terá 
aproximadamente 180 quilômetros 
de extensão; já o que liga Mossoró 
a Natal terá aproximadamente 250 
quilômetros. O valor estimado para 
investimento nas ferrovias é de R$ 
3 bilhões.

BR-304
Para a malha rodoviária federal 

do Rio Grande do Norte o Governo 
do Estado incluiu apenas uma 
proposta, que é a concessão para 
aprimoramento da BR-304, que 
tem 280 quilômetros e liga Natal 
a Mossoró. Segundo o secretário 
Paulo Roberto, dos 280 quilômetros, 
20 já estão com projeto e obra 
contratada, que é a execução da 
duplicação da Reta Tabajara.

Além disso, existem anteprojetos 
no Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes (DNIT) 
com orçamentos estimados em R$ 
1 bilhão, para duplicar o restante da 
rodovia. O projeto prevê cobrança de 
pedágio pela empresa que fi car com 
a concessão.

CODERN E SECRETARIA 
DE PORTOS ESTÃO 
ALHEIOS AOS PROJETOS

Embora o secretário de 
Desenvolvimento tenha afi rmado 
que a concessão da Companhia 
Docas já tenha sido discutida com 

a diretoria, o presidente da Codern, 
Emerson Fernandes, por meio de 
nota enviada, disse que o secretário 
estadual se expressou mal ao 
defender a “concessão” da Codern 
à iniciativa privada.

“Não existe essa possibilidade. 
A Codern já tem a concessão de 
todos os portos do Rio Grande 
do Norte e também do Estado 
de Alagoas. Somos a autoridade 
portuária dos dois Estados com 
vinculação direta ao Ministério de 
Portos. O secretário deve ter se 
expressado de forma equivocada”, 
disse a diretoria da companhia.

A reportagem também entrou em 
contato com a Secretaria de Portos 
da Presidência da República (SEP) 
para saber qual a opinião da entidade 
acerca da proposta de concessão. Por 
email, A SEP respondeu apenas que 
desconhece o fato.

RN NEGOCIA COM 
INVESTIDORES CHINESES

Após o anúncio do plano de 
concessão do governo, há duas 

semanas, os ministros Joaquim 
Levy e Nelson Barbosa disseram 
que os estados teriam que buscar 
investidores para os projetos. O Rio 
Grande do Norte está negociando 
com três grupos de investidores 
chineses. 

As empresas que 
negociam abarcam um leque 
de serviços nas áreas de 
construção civil, rodovias, 
ferrovias e elétrica. O secretário 
não informou quais são esses 
grupos, alegando acordos de 
confi dencialidade.

“Nós estamos bem avançados. 
Um desses grupos já veio ao 
RN para reconhecer terreno e 
no próximo dia 30 nós teremos 
mais uma rodada com um 
desses grupos em São Paulo, 
onde apresentaremos as duas 
propostas, a da Codern e a do 
Cerne”, revela Paulo Roberto. A 
partir dessa reunião, o acordo é 
que os investidores direcionem 
recursos humanos para um estudo 
de viabilidade próprio.

Propostas para 
inclusão no pacote 
de concessões

 ▶ Construção de novo porto 
na margem esquerda do 
Potengi
1 bilhão de euros = R$ 3,4 
bilhões

 ▶ Construção de novo porto 
na região de Porto do Mangue
R$ 1,5 bilhão

 ▶ Construção de duas 
ferrovias
R$ 3 bilhões

 ▶ Duplicação da BR-304
R$ 1 bilhão

Total estimado
R$ 8,9 bilhões

NEY DOUGLAS / NJ

 ▶ Secretário Paulo Cordeiro (Desenvolvimento Econômico) explicou ontem o que pretende do governo federal

 ▶ Terminal oceânico em Porto do Mangue é uma das prioridades
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O DESEMPREGO EM seis regiões me-
tropolitanas do país subiu para 
6,7% em maio, informou ontem 
a Pesquisa Mensal do Emprego 
(PME) do Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE). Em 
maio do ano passado, o desempre-
go estava em 4,9%.

A população desempregada 
aumentou em 75 mil pessoas e to-
tal de pessoas nessa situação em 
todo o país é de 1,63 milhão. Com-
parando-se com maio do ano pas-
sado, o número de desemprega-
dos deu um salto: 454 mil pessoas 
a mais, aumento de 38,5%.

A PME produz indicadores 
mensais sobre a força de trabalho 
que permitem avaliar as fl utua-
ções e a tendência, a médio e a lon-
go prazos, do mercado de trabalho. 
A pesquisa abrange as regiões me-
tropolitanas do Recife, de Salvador, 
Belo Horizonte, do Rio de Janeiro, 
dae São Paulo e Porto Alegre.

De março para abril deste ano, 
a taxa aumentou de 6,2% para 6,4%, 
subindo 0,2 ponto percentual. Já a 
variação de abril para maio alcan-
çou 0,3 ponto percentual, conside-
rada estatisticamente estável.

No início do ano, o desempre-
go era 5,3%, e uma trajetória de 
alta o levou para 5,9% em fevereiro 
e 6,2% em março. Com o resulta-
do de maio, o crescimento do de-

semprego acumula 1,4 ponto per-
centual este ano.

A taxa é a mais alta já regis-
trada para um mês de maio desde 
2010, quando alcançou 7,5%. Des-
de então, a taxa vinha caindo na 
comparação com o mesmo perío-
do do ano anterior e registrou sua 
primeira alta em 2015 na compa-
ração com 2014.

A população ocupada e a po-
pulação não economicamente ati-
va fi caram estáveis em ambas as 
comparações e houve queda de 
1,8% no número de trabalhadores 
com carteira assinada no setor pri-
vado em relação a 2014. Na com-
paração com abril, o emprego for-
mal no setor privado fi cou estável.

A região metropolitana que re-

gistra a maior taxa de desempre-
go é Salvador, com 11,3%, seguida 
do Recife, com 8,5%, de São Pau-
lo, com 6,9%, Belo Horizonte, com 
5,7%, Porto Alegre, com 5,6%, e do 
Rio de Janeiro, com 5%.

RENDA
O rendimento real habitual mé-

dio do brasileiro caiu 1,9% em maio 

na comparação com abril, infor-
mou hoje (25) o Instituto Brasileiro 
de Geografi a e Estatística (IBGE). 
O valor fi cou em R$ 2.117,10 no 
quinto mês de 2015. Em abril, a 
renda média era R$ 2.158,74.

A queda em relação a maio do 
ano passado chegou a 5%: o rendi-
mento registrado no período che-
gou a R$ 2.229,28.

A massa de rendimento médio 
real habitual, que totaliza a renda 
dos trabalhadores, recuou 1,8% na 
comparação com abril e diminuiu 
5,8% em relação a maio do ano 
passado. O valor chegou a R$ 48,9 
bilhões em maio de 2015.

A queda do rendimento médio 
ocorreu em cinco das seis regiões 
metropolitanas pesquisadas pelo 
IBGE. A maior delas foi registrada 
em São Paulo (-3%). Em Belo Hori-
zonte, a renda média caiu 2,9% e, 
em Salvador, 2,1%. Porto Alegre foi 
a única que registrou alta no ren-
dimento, de 1%, na comparação 
com abril.

Quatro dos sete grupamentos 
de atividade estudados registra-
ram quedas no rendimento, sendo 
a maior delas nos serviços presta-
dos às empresas, aluguéis, ativida-
des imobiliárias e intermediação 
fi nanceira, com - 5,1% na compa-
ração com abril e -9,2% em relação 
a maio do ano passado.

O ABATE DE bovinos caiu 7,7% no 
primeiro trimestre deste ano na 
comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado. Segundo 
dados da Pesquisa Trimestral de 
Abate de Animais, divulgada on-
tem pelo Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE), nos 
três primeiros meses deste ano fo-
ram abatidas 7,73 milhões de ca-
beças de bovinos.

O resultado é também infe-
rior ao último trimestre de 2014 
(-9,3%). O peso acumulado das 
carcaças abatidas (1,84 milhão de 
toneladas) foi 10,8% menor do que 
o registrado no trimestre anterior 
e 5,9% inferior ao produzido no 
primeiro trimestre de 2014.

A queda do número de ca-
beças de bovinos foi puxada por 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 

Goiás, Minas Gerais, São Paulo e 
pelo Paraná. Por outro lado, hou-
ve crescimento do abate nos es-
tados do Pará e Maranhão. Ape-
sar da queda, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul e São Paulo conti-
nuam liderando o ranking do aba-
te de bovinos.

A aquisição de couro também 
dimuiu, com queda de 7,7% em re-
lação ao trimestre anterior e de 
11,9% na comparação com o pri-
meiro trimestre do ano passado. A 
queda ocorreu em 18 dos 20 esta-
dos que possuem curtumes, anali-
sados pela pesquisa.

Enquanto o abate de bovinos 
recuou, o Brasil registrou aumen-
to no número de frangos e suí-
nos abatidos, no primeiro trimes-
tre deste ano, na comparação com 
o mesmo período do ano passado. 

De acordo com a Pesquisa Trimes-
tral de Abate de Animais, do Ins-
tituto Brasileiro de Geografi a e Es-
tatística (IBGE), na comparação 

com o mesmo período de 2014, fo-
ram abatidos 2,1% mais frangos e 
4,2% mais suínos.

Nos três primeiros meses des-

te ano, o total de frangos abatidos 
chegou a 1,38 bilhão de frangos. O 
peso total das carcaças do fran-
go abatido no período totalizou 
3,16 milhões de toneladas, 2,6% a 
mais do que no mesmo período 
de 2014. No entanto, em relação 
ao último trimestre do ano passa-
do, houve queda tanto no total de 
frangos abatidos (1,9%) quanto no 
peso total das carcaças (0,6%).

Já em relação aos suínos, a pes-
quisa revela aumento de 4,2% no 
abate de animais, na comparação 
com o primeiro trimestre de 2014, 
totalizando 9,17 milhões de cabe-
ças de suínos. O peso das carcaças 
(792,2 mil toneladas) foi 4,9% maior. 
Em relação ao último trimestre do 
ano passado, houve queda de 3,4% 
no total de animais abatidos e de 
1% no peso total das carcaças.

A ARRECADAÇÃO DE impostos 
e de contribuições federais no 
mês de maio fi cou em R$ 91,5 
bilhões, informou hoje (25) a 
Receita Federal. Em relação a 
maio de 2014, houve queda de 
4,03%, descontada a infl ação 
ofi cial pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A arrecadação foi a 
menor para o mês desde 2010, 
em valores corrigidos pelo 
mesmo índice, quando foram 
registrados R$ 86,1 bilhões.

Com o resultado de abril, 
a arrecadação federal no 
acumulado do ano soma 
R$ 510,117 bilhões, com 
queda de 2,95% também 
descontada a infl ação pelo 
IPCA. Segundo o Fisco, a 
redução da arrecadação é 
decorrente da redução de 
21,33% no mês de maio e de 
7,44% no acumulado do ano 
na arrecadação do Imposto 
de Renda Pessoa Jurídica e 
da Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido, tributos 
que refl etem a dinâmica da 
economia no setor produtivo.

Outras medidas foram as 
desonerações tributárias, que 
totalizaram no acumulado 
do ano R$ 47,1 bilhões. 
Infl uenciaram ainda no 
período de dezembro a 
abril, como fato gerador 
da arrecadação em maio, o 
saldo negativo da produção 
industrial de 5,7%, a queda na 
venda de bens em 5,15% e o 
recuo no valor em dólar das 
importações de 23,17%. 

Para diminuir os custos 
das desonerações, a equipe 
econômica está revertendo 
parte dos benefícios fi scais 
concedidos nos últimos anos 
para aquecer a economia, 
devido à crise iniciada em 
2008. No Congresso Nacional, 
deve terminar hoje a votação 
que muda as regras de 
desoneração da folha de 
pagamento de 56 setores da 
economia. Essa é a última 
proposta do governo sobre o 
ajuste fi scal encaminhada à 
apreciação do Congresso.

As contas do Tesouro 
Nacional registraram nos 
cinco primeiros meses do 
ano seu pior resultado para 
o período desde 1998, e o 
governo da presidente Dilma 
atingiu até agora apenas 10% 
da meta prometida para o 
ano.

AS EXPORTAÇÕES PODEM ajudar a 
reanimar a atividade econômica 
brasileira, na atual fase de “ajuste 
fi scal severo”, na avaliação do mi-
nistro do Desenvolvimento, Indús-
tria e Comércio Exterior, Armando 
Monteiro.

“O comércio exterior é o ca-
nal absolutamente prioritário nes-
te momento. Temos oportunida-
de porque o câmbio está nos favo-
recendo”, disse Monteiro, em au-
diência na Comissão de Relações 
Exteriores e Defesa Nacional no 
Senado, hoje (25). O ministro disse 
que a alta do dólar atenua desvan-
tagens e é uma oportunidade para 
as empresas brasileiras.

O ministro disse também que 
é preciso fortalecer mecanismos 
de fi nanciamento, com garantia, 
para incentivar mais as exporta-
ções. “O momento não é de muita 
euforia. Pelo contrário, as empre-
sas estão confrontadas com um 
momento muito difícil. Estamos 
em momento difícil do próprio 

processo de ajuste. A gente já per-
cebe as dores e ainda não vislum-
bra os benefícios. Mas não há ou-
tro caminho, se não buscar o equi-
líbrio macroeconômico”, acres-
centou o ministro.

Na audiência, o ministro reco-
nheceu que o setor industrial so-
freu grande impacto com o au-
mento de preços da energia. “Mas 
olhando para frente, o Brasil tem 
que ter uma política de energia 
para a indústria, com custos com-
patíveis com o que temos no mer-
cado internacional”, disse. Mon-
teiro destacou deve ser ampliada 
a oferta de gás no país.

O ministro disse ainda que a 
economia brasileira ainda é muito 
fechada. Segundo ele, atualmente 
as exportações representam 20% 
do Produto Interno Bruto (PIB), 
soma de todos os bens e serviços 
produzidos no país. “Há um espa-
ço imenso para que o Brasil ocupe 
um lugar de maior protagonismo 
no comércio mundial.”

O NÍVEL DE emprego na construção 
civil brasileira registrou queda de 
1,14% em maio, na comparação 
com abril. 

O saldo entre demissões 
e contratações fi cou negativo 
em 36,7 mil vagas, segundo 
o Sindicato da Indústria da 
Construção Civil do Estado de São 
Paulo (SindusCon-SP).

De acordo com o estudo, feito 
em parceria com a Fundação 
Getulio Vargas, essa é a oitava 
retração mensal consecutiva. 

Nos primeiros cinco meses do 
ano, o saldo negativo é 126,9 mil 
vagas, queda de 3,83% em relação 
a dezembro.

Em relação a maio de 2014, 
foram fechadas 366 mil vagas 
(-10,29%). Na comparação 
do acumulado no ano com o 
mesmo período do ano anterior, 
a queda foi 8,37%, com o corte 
de 297 mil empregos. No setor de 
infraestrutura, houve retração de 
15,31% em 12 meses. 

CONSTRUÇÃO CIVIL 
REGISTRA QUEDA 
EM MAIO

ARRECADAÇÃO 
FEDERAL EM 
MAIO É A MENOR 
PARA O MÊS 
DESDE 2010

/ EMPREGO /

/ EMPREGO /

MINISTRO ACREDITA EM 
FORÇA DAS EXPORTAÇÕES

/ FÉ /

DESEMPREGO SOBE PARA 
6,7% EM SEIS REGIÕES 
/ RECESSÃO / POPULAÇÃO DESEMPREGADA AUMENTOU EM 75 MIL PESSOAS EM MAIO E O TOTAL DE 
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 ▶ A taxa é a mais alta já registrada para um mês de maio desde 2010, quando alcançou 7,5%; renda média também cede
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Abate de bovinos cai 7,7% no 
primeiro trimestre em relação a 2014

/ RETRAÇÃO /

 ▶ Nos três primeiros meses deste ano foram abatidas 7,73 milhões de cabeças
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A QUESTÃO JUDICIAL envolvendo o 
bate-boca entre o desembarga-
dor Dilermando Mota e o analis-
ta de sistemas Alexandre Azeve-
do, ocorrida no dia 29 de dezem-
bro de 2013, na Padaria Mercatto, 
em Lagoa Nova, terá um novo ca-
pítulo no próximo dia 30. O cha-
mado “Gordinho da Mercatto”, 
como fi cou conhecido Alexan-
dre, foi convocado para uma au-
diência no 2° Juizado Especial Cri-
minal da Comarca de Natal para 
dar explicações sobre uma supos-
ta ameaça feita ao magistrado du-
rante a altercação em que os dois 
se envolveram no estabelecimento 
comercial.

Alexandre Azevedo foi ouvi-
do pela reportagem do NOVO Jor-
nal. Ele se mostrou tranquilo com 
a situação e explicou que audiên-
cia do próximo dia 30 não se re-
fere a nenhum fato ocorrido após 
o incidente ocorrido na padaria. 
“Faz parte do processo aberto no 
ano passado. Como ele (Dilerman-
do) prestou queixa contra mim, fa-
lando que eu o ameacei, a justiça 
ainda está apurando o caso nesse 
sentido. Mas tenho minha consci-
ência limpa de que não sou o cul-
pado”, declarou Alexandre.

Essa é a segunda vez que o em-
presário é convidado a depor. Em 
maio do ano passado, Alexandre 
teve que se apresentar à polícia 
para apresentar a sua versão sobre 

o confl ito. Na última terça-feira, o 
“Gordinho” recorreu às redes so-
ciais para demonstrar sua insatis-
fação em ser intimado novamente 
para comparecer à justiça. 

Por meio do Facebook, ele es-
creveu: “Passados quase dois anos 
desde 29/12/2013, ainda tenho 
que me deparar com o fato do 
‘ilustre’ e ‘exemplar’ desembarga-
dor acionar a justiça pra me autu-
ar por crime de ameaça!”. 

Alexandre explica que sua in-
dignação se dá pelo fato de, pas-
sados quase 18 meses do ocorri-
do, Dilermando Mota ainda não 
ter se retratado publicamente e 
continuar movendo a ação crimi-
nal nos tribunais. “Sei que a justi-

ça está fazendo o seu papel de in-
vestigar, mas o que me deixa tris-
te é saber que  Dilermando ainda 
não se retratou publicamente, ain-
da não pediu desculpas pelo que 
fez”, desabafa.

O analista ainda tentou apro-
veitar a fama repentina para dis-
putar uma vaga na Câmara dos 
Deputados, em Brasília. No pleito 
de 2014, pregando a “sede de justi-
ça”, ele se candidatou ao cargo de 
deputado federal, mas não foi elei-
to, obtendo apenas 1.191 votos. 

Outra demanda judicial rela-
cionada ao caso também está em 
tramitação no Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), em Brasília. 
A corregedoria analisa a postura 

do desembargador na discussão, 
que ganhou repercussão nacio-
nal após a divulgação de um ví-
deo mostrando Dilermando Mota 
ofendendo o garçom da padaria e 
o analista de sistemas saindo em 
defesa do trabalhador.

O processo administrativo dis-
ciplinar aberto contra o magistra-
do potiguar corre em segredo de 
justiça. Não foi defi nido um prazo 
para o encerramento do processo. 
A análise da conduta do desem-
bargador começou a ser aprecia-
da pelo Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte (TJRN) em 18 de 
março de 2014. 

Dias depois, os desembarga-
dores alegaram suspeição para as-

sumir o processo, o que levou o ju-
diciário estadual a encaminhar o 
ato para o CNJ. A polêmica gerada 
com a discussão dentro da pada-
ria localizada em Lagoa Nova, na 
frente de outros fregueses, foi res-
ponsável pela desistência de Diler-
mando Mota na corrida pela pre-
sidência do Tribunal Regional Elei-
toral (TRE). O nome do desembar-
gador era tido como certo para 
administrar a justiça eleitoral. 

O NOVO jornal tentou ou-
vir ontem o desembargador Di-
lermando Mota, mas ele preferiu 
não se pronunciar sobre o assun-
to. Desde que o caso despontou 
nacionalmente, o magistrado evi-
ta falar com a imprensa. 

A SECRETARIA MUNICIPAL de Mobili-
dade Urbana (STTU) vai defi nir se 
aprova ou não um novo reajuste 
das tarifas de transporte público no 
fi m do próximo mês. Os técnicos 
do órgão municipal iniciaram esta 
semana a análise da proposta ta-
rifária entregue pelo Sindicato das 
Empresas de Transportes Urbanos 
de Passageiros do Município de Na-
tal (Seturn). Com o pedido dos em-
presários, a passagem passaria dos 
R$ 2,35 para R$ 2,90, o que repre-
sentaria um aumento de 23,4%.

“Até julho teremos um posicio-
namento mais concreto. O reajus-
te está sendo analisado e não po-
demos agora falar nada sobre o 
que será feito”, afi rmou Elequicina 
dos Santos, titular da Secretaria de 
Mobilidade. O anúncio foi feito on-
tem durante uma reunião do Con-
selho de Municipal de Transporte 
e Mobilidade Urbana (CMTNU). 

O sindicato das empresas de 
ônibus queria que a análise tarifá-
ria fosse feita ainda durante a reu-
nião dos conselheiros, que congre-
ga diversos segmentos da socieda-
de civil relacionados com a temá-
tica do transporte e mobilidade 
urbana, mas o pedido foi negado 
pela presidente do conselho, se-
cretária Elequicina dos Santos. 

O consultor do Seturn, Nilson 
Queiroga, apresentou um ofício 
pedido uma avaliação urgente so-
bre o reajuste. Outro ofício sobre o 
mesmo assunto também foi apre-

sentado pela presidente da Coo-
perativa de Transporte Opcional 
de Natal (Transcoop), Maria Edi-
leuza de Queiroz.

Ainda de acordo com Elequici-
na dos Santos, o município já pre-
tendia analisar um possível reajus-
te das tarifas em julho. “Estava na 
nossa pauta fazer isso. Havia o en-
tendimento de realizar um estudo 
sobre o preço da passagem após 
um ano do último reajuste”, deta-
lha. O aumento anterior, do dia 23 
de julho de 2014, elevou a tarifa de 
R$ 2,20 para R$ 2,35.

A reunião de ontem do Conse-
lho de Municipal de Transporte e 
Mobilidade Urbana tinha por obje-
tivo analisar o futuro regimento in-
terno da entidade. A minuta deve 
fi car pronta até agosto. O docu-

mento vai determinar os parâme-
tros para a discussão sobre as po-
líticas de transporte, mobilidade e 
trânsito em Natal. No entanto, a ex-
pectativa estava mesmo no anún-
cio da Secretaria Municipal de Mo-
bilidade sobre o reajuste das pas-
sagens de ônibus. “A situação das 
empresas de ônibus está desespe-
radora”, justifi ca Nilson Queiroga.

O empresariado espera que a 
Prefeitura do Natal autorize um re-
ajuste pelo menos próximo da in-
fl ação, uma vez que no período su-
pracitado os salários dos rodoviá-
rios e do óleo diesel também subi-
ram mais de 40%. Além disso, os 
trabalhadores do transporte pú-
blico conseguiram um reajuste de 
10% nos salários. “Estamos pedin-
do urgência ao município. Estamos 

trabalhando apenas para pagar os 
custos da operação. A cada dia fi -
camos mais perto da falência”, diz 
Maria Edileuza de Queiroz, da Co-
operativa do Transporte Opcional.

Após uma explanação feita 
pelo Seturn, o presidente do Sin-
dicato do Transporte Opcional do 
Rio Grande do Norte (SITOPARN), 
Pedro Santos, anunciou que vai 
enviar ofício à Secretaria Munici-
pal de Mobilidade solicitando que 
a tarifa não sofra reajustes. “O en-
tendimento é de que o aumento só 
pode ser feito após a licitação do 
transporte público. A população 
não pode ser prejudicada antes 
da regulamentação do sistema de 
transporte”, afi rma o sindicalista.

Aprovada na última terça-feira 
pela Câmara Municipal de Verea-
dores, a legislação que rege a licita-
ção do transporte público de Natal 
deve ser publicada amanhã no Di-
ário Ofi cial do Município (DOM). 
A previsão é de que processo lici-
tatório seja defl agrado até o próxi-
mo dia 30. 

O discurso do presidente do sin-
dicato foi criticado pela Cooperati-
va de Transporte Opcional de Na-
tal. Os cooperados alegam que o Si-
toparn não representa o segmento 
do transporte opcional. Enquanto 
são 88 os cooperados, o sindicato 
tem hoje apenas quatro permissio-
nários fi liados. “Somos poucos, mas 
a representatividade da categoria é 
nossa”, rechaça Pedro Santos.

Reajuste das passagens 
pode sair no próximo mês

/ TRANSPORTE /

 ▶ Elequicina dos Santos, secretária 

de Mobilidade Urbana de Natal: 

posicionamento em julho

 ▶ Nilson Queiroga, consultor do 

Seturn: avaliação urgente sobre o 

reajuste para a tarifa
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 ▶ Pleito dos empresários elevaria preço da passagem de R$ 2,35 para R$ 2,90

 ▶ Dilermando Mota, desembargador  ▶ Alexandre Azevedo, analista de sistemas

GORDINHO DA MERCATTO 
VAI DEPOR TERÇA-FEIRA
/ AÇÃO /  CONFLITO ENVOLVENDO ANALISTA DE SISTEMA E O DESEMBARGADOR DILERMANDO MOTA, OCORRIDO 
NUMA PADARIA EM LAGOA NOVA, EM MAIO DE 2013, AINDA TRAMITA NO JUIZADO ESPECIAL CRIMINAL E NO CNJ

Relembre o caso

A confusão entre o 
desembargador Dilermando Mota 
e o analista de sistemas Alexandre 
Azevedo aconteceu por volta das 11h 
da manhã do dia 29 de dezembro 
de 2013. Um vídeo com parte da 
confusão foi postado na internet 
e gerou grande repercussão. Nas 
imagens feitas dentro da padaria, 
o desembargador Dilermando 
Mota é servido, o garçom passa a 
atender outra mesa e o magistrado 
se levanta e começa a falar 
rispidamente para o trabalhador. 
Outros clientes condenam a postura 
de Dilermando.

De acordo com relatos da 
época, o desembargador reclamou 
por ter recebido gelo em um copo de 
plástico, quando o certo seria em um 
copo de vidro. Um dos defensores do 
garçom, Alexandre Azevedo, o mais 
exaltado entre os que discutiam 
com o desembargador, afi rmava que 
Dilermando não poderia humilhar o 
profi ssional. Num vídeo disponível 
no youtube, o desembargador dá voz 
de prisão a Alexandre e afi rma que 
ele está “endiabrado”. O empresário 
rebate aos berros: “Você não pode 
humilhar o garçom. Quem você 
pensa que é?”. 

O desembargador acionou 
a Polícia Militar para ir ao local 
prender o cliente exaltado. Ao 
fi nal, ninguém foi preso. Vários 
clientes se agarraram a Alexandre 
e disseram aos policiais que se o 
levassem teriam que levar a todos. 
De acordo com uma nota ofi cial 
publicada à época por Dilermando 
Mota, o caso foi considerado “um 
simples e moderado pedido de 
esclarecimentos de um cliente 
a um garçom, que já havia sido 
solucionado, gerou uma reação de 
um terceiro com ameaças, gritos 
e total desrespeito ao público 
presente”. No dia seguinte ao fato, 
o magistrado entrou com uma ação 
judicial contra Alexandre Azevedo, 
alegando ter sido ameaçado pelo 
analista de sistemas durante a 
confusão. 

NORTON RAFAEL
JALMIR OLIVEIRA
DO NOVO JORNAL

FRANKIE MARCONE / NJ REPRODUÇÃO
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AS INSTITUIÇÕES QUE possuem po-
liciais militares no quadro de se-
gurança fi caram de analisar o 
decreto publicado ontem no Di-
ário Ofi cial do Estado determi-
nando à devolução destes pro-
fi ssionais ao órgão de origem, a 
menos que se responsabilizem 
pelo pagamento dos salários 
correspondentes.

O decreto nº 25.303 diz que os 
servidores policiais militares e os 
integrantes do Corpo de Bombei-
ros Militares do estado, cedidos a 
órgãos dos poderes Legislativo e 
Judiciário, Ministério Público, Tri-
bunal de Contas e municípios, de-
verão retornar às mencionadas 
corporações no prazo de 30 dias. 
A devolução destes servidores fi ca 
facultada se o poder ou órgão ces-
sionário decidir suportar, à conta 
de seus orçamentos, o pagamento 
das remunerações deles.

A determinação  do governa-
dor Robinson Faria não agradou 
às instituições que dependem da 
segurança realizada pelos policiais 
militares. Consultadas pelo NOVO 
Jornal, preferiram não se estender 
sobre o assunto.

O Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE) informou, por meio de 
sua assessoria de imprensa, que 
dispõe de 17 policiais militares 
para garantir a segurança da re-
partição e não tem contrato com 
empresas para prestarem esse ser-
viço. O TCE informou ainda que, 
como o decreto foi publicado on-
tem e concede 30 dias para que 
seja cumprido, vai utilizar o pra-
zo para analisar de que forma po-

derá obedecer à determinação do 
Executivo.

O procurador-geral de Justiça, 
Rinaldo Reis, também se pronun-
ciou por meio de nota ofi cial de-
clarando que não houve qualquer 
reunião direta com o governador 
do Estado para tratar deste assun-
to e que, mesmo com a publicação 
do decreto, até ontem nada ofi cial 
havia sido remetido ao órgão. 

“Contudo, diante da publi-
cação ofi cial nesta quinta-feira 
(25), o MPR N vai analisar o as-
sunto”, diz a nota. Segundo Ri-
naldo Reis, os custos do Ministé-
rio Público com cada policial ce-
dido fi cam em R$ 1,2 mil, corres-
pondendo ao auxílio-alimentação 
e auxílio-saúde.

Segundo informações do Por-
tal da Transparência, o Ministério 
Público Estadual tem um coronel 
da PM executando as funções de 
chefe do setor de operações, além 
de 46 policiais, sendo que dois são 
assistentes ministeriais, um é che-
fe do setor de contrainteligência e 
outro é chefe do setor operações. 
O restante atua como policial, vi-
gilante ou segurança.

A reportagem tentou conta-
to com a Assembleia Legislativa, 
mas não obteve êxito. Os asses-
sores de imprensa do presidente 
da casa, deputado Ezequiel Fer-
reira, não atenderam ou retorna-
ram as ligações até o fechamento 
desta edição. Já o Tribunal de Jus-
tiça do Estado informou, por meio 
de sua secretaria de comunicação, 
que não se pronunciaria sobre o 
assunto no momento.

TREINAMENTO
Os policiais devolvidos preci-

sarão passar por treinamento para 
se readequar ao trabalho ostensi-
vo da PM. Segundo a assessoria de 
imprensa da Polícia Militar, o co-
mando geral só poderá defi nir o 
tipo de treinamento para cada um 
quando souber quantos serão de-
volvidos. Há policiais que já estão 
afastados há dez anos de suas fun-
ções e precisarão de capacitação 
em defesa pessoal e armamen-

to, por exemplo. Esses cursos de-
vem durar entre 30 e 40 dias para, 
sem seguida, serem encaminha-
dos para suas devidas funções na 
Polícia Militar.

A ideia de o governo retomar 
os policiais cedidos a outras ins-
tituições vem desde o ano passa-
do, ainda na gestão Rosalba Ciar-
lini, e também foi promessa de 
campanha do governador Robin-

son Faria. Rosalba não conseguiu 
implantar o feito, mas em agos-
to passado, dados da Diretoria de 
Pessoal do Comando Geral da PM 
apontavam que 20% do quadro da 
polícia estavam prestando serviço 
para 24 outros órgãos da adminis-
tração pública de outros poderes 
ou afastados das suas funções, ao 
invés de estarem nas ruas garan-
tindo a segurança da população.

O percentual era equivalente a 
1866 policiais, sendo 301 afastados 
por licença médica, 700 fazendo 
guarda em presídios e 865 em ou-
tros órgãos. Alguns estavam exe-
cutando funções em setores de ce-
rimonial, serviço de motorista, vi-
gilantes, assistentes ministeriais 
ou de gabinetes de juízes, desem-
bargadores e prestando segurança 
para outras autoridades.

A SECRETARIA ESTADUAL 
de Saúde Pública (Sesap) 
divulgou nota na tarde de 
ontem se posicionando diante 
da greve defl agrada pelos 
servidores da pasta. De acordo 
com a nota, assinada pelo 
secretário-adjunto da Sesap 
Haroldo Vale, o governo está 
negociando com o sindicato 
da categoria, já tendo 
acordado vários pontos da 
pauta de reivindicação.

Entre os pleitos acordados, 
segundo a Sesap, estão a 
concessão da insalubridade,  
criação de uma lei sobre 
assédio moral, a atualização 
da mudança de nível 
prevista no Plano de Cargos 
e Salários, o concurso 
público já em estudo pelo 
governo, o abastecimento de 
medicamentos e insumos nos 
hospitais da rede pública, que 
já foi providenciado e a atual 
gestão vem cumprindo.

“Tudo isso podem ser 
considerados avanços na 
pauta de reivindicações 
do sindicato”, diz a nota. 

“Na verdade, o que está 
emperrando as negociações 
são os 27% de reajuste 
da categoria considerada 
justa pelo governo, mas 
que em razão da Lei de 
Responsabilidade Fiscal o 
governo não pode cumprir 
neste momento. Tendo 
em vista isso, pedimos a 
compreensão dos servidores 
para que suspendam a greve”, 
acrescenta o texto.

Sobre o movimento dos 
servidores grevistas, que 
lançaram na última quarta-
feira o que chamam de 
“corredômetro”, ou seja, o 
monitoramento de pacientes 
que esperam por atendimento 
em macas nos corredores 
dos principais hospitais da 
rede pública de saúde, a 
secretaria afi rma que “está 
trabalhando para acabar com 
a transferência indevida de 
pacientes de média e alta 
complexidade para por fi m ao 
atendimento nos corredores e 
isso está inserido no processo 
de regionalização da Saúde”.

A VOLTA AO QUARTEL
/ DEBATE /  INSTITUIÇÕES QUE UTILIZAM POLICIAIS MILITARES NO QUADRO DE SEGURANÇA AINDA NÃO SABEM 
COMO IRÃO SE ADEQUAR AO DECRETO QUE DETERMINA A DEVOLUÇÃO DESTES SERVIDORES AO ÓRGÃO DE ORIGEM

CLÁUDIO OLIVEIRA
DO NOVO JORNAL

MAGISTRADOS 
SE REÚNEM PARA 
DISCUTIR DECRETO

A diretoria da Associação de 
Magistrados do Rio Grande do 
Norte (Amarn) se reúne hoje para 
debater o decreto e seus impactos 
no Tribunal de Justiça do Estado. 
A preocupação é com a segurança 
dos juízes, que fi carão desassisti-
dos e correndo risco de morte em 
suas atividades, especialmente os 
que tratam da justiça criminal.

Para a Amarn, o decreto é cor-
reto porque corrige inconformida-

des com desvio de funções do ser-
vidor policial, mas por outro lado 
é preocupante devido à seguran-
ça dos magistrados. O presiden-
te da associação, Cleofas Coelho, 
alega que o trabalho dos magistra-
dos fi cará fragilizado, uma vez que 
ocorrem casos de ameaças aos 
mesmos. 

“Algumas informações são si-
gilosas, mas o que podemos dizer 
é que o crime organizado está pre-
sente em 100% das comarcas do es-
tado e, retirando os policiais que fa-
zem a segurança, fragiliza o traba-
lho e a atuação, pondo em risco até 
a vida dos magistrados”, declara.

Cleofas conta ainda que o pra-
zo de 30 dias é insufi ciente para  
que o TJ faça a substituição dos 
policiais por uma empresa de se-
gurança privada ou que providen-
cie orçamento para manter os po-
liciais cedidos. 

“O Tribunal de Justiça detém 
apenas 1% do efetivo policial do 
estado, fato que não irá gerar efei-
to de segurança à população. Já te-
mos parte contratada, eram mais 
de 200 policiais cedidos e hoje es-
tamos com 120, mas não se tem 
ideia do orçamento para a substi-
tuição”, conta.

Contudo, no caso dos magis-

trados, o governador Robinson Fa-
ria já encaminhou para a Assem-
bleia Legislativa um projeto de lei 
que trata da abertura de crédito 
especial com objetivo de incluir na 
Lei Orçamentária de 2015 o Fundo 
Estadual de Segurança dos Magis-
trados (Funseg) com um montan-
te de R$ 305 mil.

Os recursos devem ser desti-
nados à implantação e manuten-
ção do sistema de segurança dos 
magistrados e à estruturação, apa-
relhamento, modernização e ade-
quação tecnológica dos meios uti-
lizados nas atividades de seguran-
ça dos juízes.

O TRIBUNAL DE JUSTIÇA 
DETÉM APENAS 1% 
DO EFETIVO POLICIAL 
DO ESTADO, FATO QUE 
NÃO IRÁ GERAR EFEITO 
DE SEGURANÇA À 
POPULAÇÃO”

Cleofas Coelho,
Presidente da Amarn

Motoqueiros realizam hoje encontro 
na Praça Cívica para troca de ideias

/ PETRÓPOLIS /

SECRETARIA DE SAÚDE 
SE PRONUNCIA SOBRE A 
GREVE DOS SERVIDORES

/ NEGOCIAÇÃO /

BRAÇOS TATUADOS, COLETES com 
escudos de clubes de motoquei-
ros e motos possantes vão ganhar 
nesta sexta-feira a Praça Cívica, 
em Petrópolis. O 20º Encontro de 
Motociclistas de Natal será reali-
zado junto com o II Festival Gas-
tronômico Junino de música e co-
mida regional.

Dezenas e motoqueiros de-
vem se reunir próximo ao Palácio 
dos Esportes para falar sobre via-
gens, motos, triciclos e incremen-
tos que eles fazem nos veículos. “É 
um evento para trocar ideias”, re-
sume o comerciante Jânio Edno, 
de 54 anos de idade, um dos orga-
nizadores do encontro.

Jânio Edno conta que há mo-
toqueiros de diferentes idades e 
classes sociais que participam do 
evento. “Tem gente de 20 anos de 
idade e de até 75. Tem pedreiros, 
comerciantes, advogados, juízes, 
médicos, gente de todo tipo e isso 
que é o bacana”, disse. 

Há mais de um ano eles se re-
únem, sempre na última sexta-fei-
ra do mês, para conversar e comer 
churrasquinho na Praça Pedro Ve-

lho. “Já houve edições em que con-
seguimos reunir 300 pessoas”, re-
vela o comerciante.

Jânio diz que o Encontro de 
Motociclistas de Natal começou a 
acontecer com dissidentes da reu-
nião mensal de motoqueiros que 
acontece na Praia do Meio. A mi-
gração, segundo ele, se deu por-
que alguns dos membros consi-
deram o ambiente de Petrópolis 

mais seguro e mais organizado. 
Os motociclistas  montam, inclu-
sive, um equipamento de som no 
local. “Desta vez não vamos insta-
lar por causa do festival gastronô-
mico”, adianta Jânio.

Ele também afi rma que no 
interior do Rio Grande do Norte 
o movimento de motociclistas é 
bastante forte. De acordo com Jâ-
nio Edno, há grupos formados em 

Florânia, Santa Cruz e em Currais 
Novos, onde anualmente aconte-
ce uma grande festa de confrater-
nização dos motoqueiros. “O mo-
vimento de Currais Novos é consi-
derado um dos melhores do Nor-
deste e a festa movimenta mais 
gente do que a própria Festa de 
Santana”, assegura.

A ideia dos apaixonados por 
moto da capital é também fortale-
cer as reuniões por aqui também. 
No ano passado, o Natal Moto Fest, 
evento também voltado para o en-
tretenimento dos clubes de mo-
tociclistas, aconteceu na Praça da 
Árvore. Foram seis bandas que se 
apresentaram no palco montado 
no local. “Todas de rock, porque o 
estilo do motoqueiro é esse: é rock, 
sexo, cerveja e moto”, disse Jânio.

Eles querem repetir a dose nes-
te ano de 2015, com o evento pre-
visto para setembro, no mesmo fi -
nal de semana do Dia da Indepen-
dência do Brasil. O grupo ainda 
procura por patrocínios e parce-
rias, contudo garante uma boa fes-
ta. “Vai ser mais uma vez um even-
to muito bom”, afi rma Jânio Edno.

 ▶ Policiais cedidos a outros poderes deverão retornar as suas corporações no prazo de 30 dias, segundo decreto governamental     

 ▶ Encontro será realizado dentro do II Festival Gastronômico Junino

MAGNUS NASCIMENTO / ARQUIVO NJ
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Giro do Novo 
com fl ashes 
dos principais 
eventos da 
semana

Fotos
1. Prefeito Carlos Eduardo com 

Heverton Freitas e Carlos Castim 
na posse de Rinaldo Reis

2. Beta Almeida e Hilneth Correia na 
noite de autógrafos de Lelê Saddi

3. Ivan Lira com Paulo Macedo na Aca-
demia Norte-Riograndense de Letras

4. Ângelo Dantas com Hugo Manso e 
Tereza Freire na posse de Rinaldo 
Reis

5. Cecilia Lopes, Lelê Saddi e Carmem 
Tatche na noite ‘Paris pra Você

6. Pedro Paulo e Lidiane Bezerra no 
lançamento do livro de Lêda 
Marinho Varela

2

3

4

5

6
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O GRUPO “FACETAS, Mutretas 
e Outras Histórias” inicia as 
comemorações dos 16 anos da 
companhia teatral neste fi nal 
de semana com a apresentação 
única do espetáculo “O Bizarro 
Sonho de Steven”, a partir das 
19h no Tecesol (sede do grupo, 
em Neópolis).

Contemplado pelo Prêmio 
Funarte de Teatro Myriam 
Muniz em 2008, a peça conta a 
história de “Steven” - um ator 
frustrado com o seu público 
e com o ego da sociedade 
contemporânea - e os 
respectivos seres imaginários 
(?) que habitam sua mente.

No fi nal do ano passado/
início deste ano, o grupo 
circulou com o espetáculo por 
algumas capitais do nordeste, 
e também pelo sudeste do país 
(Rio de Janeiro e São Paulo) 
com uma turnê também 
viabilizada através do Prêmio 
Funarte Myriam Muniz de 
circulação (2013). 

No próximo domingo, 
5 de julho, também a partir 
das 19h, o grupo encena “A 
Ida ao Teatro” no Tecesol. A 
comédia escrita pelo alemão 
Karl Valentin (1882-1948) e 
adaptada pelo grupo potiguar 
conta a história de um casal 
resumido a um cotidiano de 
tédio e discussões, até o dia em 
que eles resolvem ir ao teatro.

A montagem traz à tona 
cobranças e frustrações 
comuns da vida conjugal, 
levando o espectador ao riso e 
à refl exão sobre a difícil tarefa 
da vida a dois e o lugar do 
teatro na sociedade.

Já no dia 11 de julho é a vez 
do divertido “São João do Vice 
e Versa”, no qual os homens 
devem se vestir de mulheres, 
enquanto as mulheres se 
vestem de homens. Todas 
as atividades custam R$ 10, 
cada, e os ingressos podem ser 
comprados no próprio Tecesol.

Ainda no mês de julho, 
sem data marcada, por 
enquanto, está prevista uma 
ofi cina envolvendo todos os 
integrantes da Companhia 
voltada para atores, 
pesquisadores e o público em 
geral. Maiores informações 
serão divulgadas na página 
ofi cial do grupo no Facebook 
dentro das próximas semanas 
( facebook.com/Facetasteatro).

O Bizarro Sonho de Steven

(Apresentação especial em 
comemoração aos 16 anos da Cia 
Facetas, Mutretas e Outras Histórias)

 ▶ Quando? Domingo
 ▶ Que horas? 19h 
 ▶ Onde? TeceSol 
 ▶ Quanto? R$ 10

A PRAÇA PEDRO Velho, também 
conhecida como Praça Cívica, 
localizada no bairro de Petrópo-
lis, se transforma neste fi nal de 
semana em um verdadeiro polo 
gastronômico tipicamente nor-
destino, com a segunda edição 
do “Festival Gastronômico Juni-
no”, realizado até domingo, sem-
pre a partir das 18h.

Patrocinado pela Prefeitura 
do Natal, via Programa Djalma 
Maranhão de Incentivo à Cul-
tura, o evento segue os mesmos 
moldes do Festival Gastronômi-
co que já virou tradição para os 
moradores do bairro, promovi-
do sempre no fi nal do ano inte-
grando a programação do “Natal 
em Natal”.

Nesta edição 20 restaurantes 
estarão presentes, além de 10 es-
tandes com comidas típicas ju-
ninas, todas com preço acessível 
ao público, de acordo com o co-
ordenador geral do evento, o em-
presário Walde Faraj, também 
responsável pelo Festival Gastro-
nômico realizado no Natal em 
Natal.

A novidade fi ca por conta da 
“Cozinha Show”, que ganha uma 
edição especial, voltada exclusi-
vamente para a criação e degus-
tação de pratos tipicamente ju-
ninos, preparados especialmen-
te para a plateia da tenda que 
será armada na entrada da pra-
ça, recebendo os visitantes.

“A gente sempre usa a cozi-
nha show nos nossos festivais 
e as pessoas cobraram muito a 
presença dela no festival junino 
gastronômico do ano passado, 
então agora foi uma das primei-
ras coisas que providenciamos”, 
assegura Walde.

Entre os nomes que vão pas-
sar pela Cozinha Show até do-
mingo, estão o do Chef Ânge-
lo Medeiros, professor e pesqui-
sador do Senac Barreira Roxa, 
que fará uma releitura moder-
na de um São João em família; 
o Chef Fernando Gomes, que 
vai ensinar o público a preparar, 
por exemplo, um mousse de ta-
pioca ao caramelo. Os interna-
cionais Francisco Gasteasoro 
Belzarena (Uruguai) e François 
Schimitt (França) também estão 
confi rmados.

Muito embora o foco seja a 
mesa junina, o festival também 

trará uma vasta gama de pratos 
e sabores, a partir dos restauran-
tes convidados. “A comida junina 
mesmo é repleta de doces, então 
para não fechar tanto o cardápio 
decidimos inserir a comida juni-
na e também a nordestina”, ex-
plica Walde.

O festival abre espaço ain-
da para a agricultura familiar, 
produzida no interior do esta-
do, montando estandes exclusi-
vos para geleias artesanais, mel 
de abelha, castanhas orgânicas, 
hortaliças sem qualquer fertili-
zante químico e frutas regionais 
orgânicas desidratadas.

A programação cultural é 
uma atração à parte. Hoje quem 
comanda a festa são “As Nor-
destinas”, seguidas pelo cantor 
e compositor Fabiano Barbosa. 
Amanhã, Arleno Farias traz sua 
cantoria para o palco do festival 
gastronômico, e logo após a can-
tora Jaina Elne fecha a noite. Já 
no domingo, Jarbas do Acordeon 
e o Forró Meirão encerram a pro-
gramação cultural.

“Estamos esperando um bom 
crescimento com relação ao ano 
passado. A cidade agora já conhe-
ce toda a proposta por causa do 
festival gastronômico do fi nal do 
ano, então estamos bem anima-
dos”, conclui o empresário garan-
tindo que nem a chuva vai apagar 
a fogueira. “Estamos preparados 
com tendas espalhadas por toda 
a praça”, brinca.

HENRIQUE ARRUDA
DO NOVO JORNAL

COMIDA É ARTE
/ EVENTO /  SEGUNDA EDIÇÃO DO FESTIVAL GASTRÔNOMICO, QUE VAI ATÉ DOMINGO, TERÁ 
TENDA ESPECIAL VOLTADA PARA CRIAÇÃO E DEGUSTAÇÃO DE PRATOS TIPICAMENTE JUNINOS

 ▶ Desde o ano passado festival gastronômico foi transferido para praça Pedro Velho; edição 2015 terá 20 restaurantes

 ▶ Com o “O Bizarro Sonho de Steven”, grupo potiguar celebra data

ARQUIVO NJ

PAULO FUGA

PROGRAME-SE

HOJE 
[18h] 

 ▶ Fabiano Barbosa
 ▶ As Nordestinas

AMANHÃ
[18h]

 ▶ Arleno Farias
 ▶ Jaina Elne

DOMINGO
[18h]

 ▶ Jarbas Do Acordeon 
 ▶ Forró Meirão (Meirinhos do Forró)

 
Cozinha Show (ofi cinas e palestras ao vivo)
 
HOJE

 ▶ 20h - Chef Kize Santos e Chef Juliana Barros: “Meu Buteco de São João”
 ▶ 21h30 - Chef Fernando Gomes (Eloi Chaves): “Mousse de tapioca ao 

caramelo e crocante de castanha”
 ▶ 22h30- Chef Francisco Gasteasoro: “Ofi cina Sabor do Saber”

 
AMANHÃ

 ▶ 18h - Chef Adriana Lucena: Palestra e ofi cina “Comida e Cultura Junina”
 ▶ 19h30 - Chef Rodrigo Santana: Ofi cina “Versão moderna do baião de dois”
 ▶ 20h30 - Chef Ângelo Medeiros: Ofi cina “Releitura contemporânea de um 

São João em Família”
 ▶ 22h - Chef François Schimitt: “Ofi cina La Minuta”

DOMINGO
 ▶ 18h - Ofi cina infantil com alunos de gastronomia do Senac: “Ofi cina Surpresa”
 ▶ 20h – Encerramento ofi cina especial

Chef Dona Adalva: “Paçoca de carne de sol”

GRUPO “FACETAS E MUTRETAS” 
CELEBRA 16 ANOS

/ TEATRO /
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Social
E-mail

carlosm.dantas@hotmail.com

Fones

84 3342.0358 / 3342.0350

Homenagem
O empresário jardinense José 
Denísio de Azevedo, falecido 
em 2010, dará nome ao troféu 
do Mais Belo Vestido da 25ª 
edição do concurso Miss 
Seridó 2015, dia 4 de julho, 
em Jardim do Seridó. O troféu 
especialmente criado pela 
Acrilart, será entregue pela sua 
mulher, a empresaria Fátima 
Azevedo, leia-se Matersol 
Moda Praia.

Cidadania
Por proposta do vereador Alex 
Dantas, a Câmara Municipal 
de Caicó vai conceder, com 
toda justiça, o título de 
Cidadão Caicoense ao tenente 
coronel Marcio Carneiro 
Barbosa, comandante do 1º 
Batalhão de Engenharia de 
Construção, sediado em Caicó. 
A honraria será entregue 
dia 24 de julho, dentro da 
programação social da festa de 
Sant’Ana..

Bodas
Os empresários caicoenses 
Kleber Fechine e Fransuleda 
Ramalho, casal dos mais 
queridos em nossa sociedade, 
comemoram manhã, com 
jantar em família, 37 anos de 
casamento. 

Parabéns
O presidente da Câmara 
Municipal de Caicó, Nildson 
Dantas de Medeiros vai ganhar 
muitos parabéns quinta-feira, 
quando completa idade nova.

Vitória
Com o enredo “seja brega ou 
chique o destaque é você”, a 
quadrilha “Arraiá Padre Pina” 
de Natal, foi a grande campeã 
na categoria tradicional, do 
festival de quadrilhas juninas 
do ForroNovos 2015 de Currais 
Novos. 

Convenção
O oftalmologista caicoense 
Ricardo Gurgel de Medeiros 
e Vânia Gurgel, estão em 
Honolulu, no Havaí-EUA, onde 
participam até terça-feira, da 
98ª Convenção do Lions Clubs 
Internacional.

Faixas
A aclamação festiva de Th ainá 
Moana de Araújo e Wanderson 
Wagner Silva, como Miss 
e Mister Cruzeta 2015, 
acontece esta noite na Câmara 
Municipal, pilotado pelo 
colunista social Céssio Pereira, 
com a presença de várias 
misses seridoenses. O prefeito 
Nena Dantas e a presidente da 
Câmara Municipal, Sara Lobo 
de Medeiros entre os que vão 
prestigiar a noite.

Presença
O deputado federal Rafael Motta 

circulou sexta-feira por São 
João do Sabugi. Veio prestigiar 
a festa de escolha da Rainha 

da Festa 2015, coordenada por 
João Quintino de Medeiros e 

foi o patrono da noite. Entre os 
integrantes do júri, o presidente 

da Fundação José Augusto, 
Rodrigo Bico, a professora da 
UFRN, Grinaura Morais e a 

empresaria de moda, Emília 
Medeiros.

Quem vem
O secretário Estadual de 

Articulação Política, Hudson 
Pereira de Brito e Solange Regina, 

José Maria de Brito Freitas e 
Dalvanice, Edilson Fernandes 
de Assis e Heloisa Lacerda, o 

médico e ex-prefeito de Parelhas, 
Antonio Petronillo Dantas e Celia 
Dantas,  entre os muitos nomes 

conhecidos que desembarcam dia 
4 de julho, em Jardim do Seridó, 
para prestigiarem a festa Miss 

Seridó 2015.

Exponovos
A 18ª edição da Exponovos – 

Exposição Agropecuária de Currais 
Novos será aberta sexta-feira, no 
Parque José Bezerra de Araújo. O 
evento realizado pelo Governo 
do Estado e Prefeitura local, faz 
parte do Circuito Estadual de 

Exposições Agropecuárias, com 
a comercialização de bovinos, 

caprinos e ovinos, além de feira de 
produtos artesanais. 

Papa Jerimum
O Seridó ganhou mais uma 

cadeira na Assembleia Legislativa 
ontem, com a posse de Vivaldo 
Costa que assumiu a vaga do 
deputado Agnelo Alves, que 

faleceu domingo. É a nona vez que 
o médico caicoense toma posse no 
Palácio José Augusto. A cerimônia 
presidida pelo presidente da AL, 

Ezequiel Ferreira de Souza foi 
prestigiada pelo governador em 

exercício, Fábio Dantas. 

Parceiros
Para realização do Miss Seridó 
2015 contamos com a parceria 

da Clínica de Olhos Santa Beatriz, 
Econ Contabilidade, Avohai, La 

Femme, Balneário Portal do Vale, 
Aldann Construções, Estrela Viva, 

A Caserna, Clínica Boucinhas, 
ALE, Matersol Moda Praia e 

balneário Portal do Vale/Jucurutu.

História de amor
Um dos casais mais queridos e 

apaixonados da nossa sociedade, 
o empresário seridoense 

Mariberto Bezerra Dantas e Celi 
Regina, comemoram quarta-feira, 

com a costumeira discrição, 48 
anos de casados.  

Miss Seridó 2015
Entre as beldades que estarão dia 4 de julho, na passarela do Esplanada 
Clube de Jardim do Seridó em busca do título de Miss Seridó 2015, estão: 

Cristiane Kelly(Acari), Hélen Medeiros(Caicó), Júlia Carvalho(Cerro 
Corá), Th ayná Moana Neves(Cruzeta), Alessandra Lima(Equador), Laura 

Paulino(Florânia), Maria Angélica Medeiros(Ipueira), Juciara Kelley 
Dias(Jardim do Seridó), Ianca Cristina(Jucurutu), Renata Araújo(Lagoa 
Nova), Naara Souto(Ouro Branco), Th alya Gomes(Parelhas), Jackeline 

Duarte(Santana do Seridó), Vitória Araújo(São Fernando), Elilly 
Medeiros(São João do Sabugi), Maria Elisa(São Vicente) e Daiana 
Campelo(Serra Negra do Norte). As belas esnobarão na passarela 

vestidos de gala e maiôs padronizados da grife Matersol.

 ▶ SIM DO DIA -  Giovanna Melo Correia 

e Vinícius Abdo, que se casam hoje 

na Matriz de Nossa Senhora da 

Apresentação

 ▶ MODELO -  Marcos Silva, que vai 

representar Ouro Branco no concurso 

Mister Seridó 2015, dia 4 de julho, em 

Jardim do Seridó

 ▶ CASAL QUERIDO -  Empresário 

Mariberto Bezerra Dantas e Celi 

Regina, comemoram quarta-feira, 

48 anos de casamento

 ▶ TINTIM -  Médico e ex-prefeito de 

Santana do Matos, Francisco de Assis 

Santos e Marlene Marinho, clicados na 

nossa Feijoada da Amizade. Ela rasga 

folhinha quinta-feira

 ▶ LOVE -  Engenheiro Alberto Dantas Neto com a mulher, 

Soraya Dantas, em clima de namoro. Ela aniversaria hoje

 ▶ PASSARELA -  Edmilson Balduíno, 

candidato de Equador no Mister 

Seridó 2015

Flashes do Seridó
Carlos Magno

CINEMA // “BANANAAAA!”
Depois de invadir o instagram de diversos perfi s ao redor do mundo, por 
conta da campanha na rede de Fastfood McDonald’s, os Minions fi nalmente 
chegam aos cinemas, prometendo uma boa bilheteria entre as principais 
estreias do mercado norte americano ainda neste primeiro semestre.
No fi lme, esses seres amarelos unicelulares e milenares possuem uma 
missão: servir os maiores vilões do mundo. Em depressão desde a morte 
de seu antigo mestre, eles tentam encontrar um novo chefe. Para isso, 
três voluntários (Kevin, Stuart e Bob), vão até uma convenção de vilões nos 

PARA CONFERIR OS DEMAIS FILMES EM CARTAZ NA CIDADE, 
ACESSE: MOVIECOM.COM.BR | CINEPOLIS.COM.BR | CINEMARK.COM.BR

Estados Unidos e lá se encantam com Scarlet Overkill (Sandra Bullock), que 
ambiciona ser a primeira mulher a dominar o mundo. 
Muito embora os três personagens se destaquem, a equipe de animação 
trabalhou com a criação de exatos 899 minions materializados digitalmente 
para a aventura. Curiosamente, todos são dublados pelo próprio diretor do 
fi lme, Pierre Coffi n.

SESSÕES
CINÉPOLIS (NATAL SHOPPING) - 14H30, 19H30 | [3D] 12H, 13H00, 14H15, 
16H30, 17H30, 18H45, 20H, 21H.
(PARTAGE NORTE SHOPPING) - 13H15, 15H30, 17H45, 20H | [3D] 12H, 13H, 
14H10, 15H15, 16H30, 17H30, 18H45, 19H45, 21H, 22H
CINEMARK - 15H40 - 18H00 | [3D] 11H20 - 12H20 - 13H50 - 14H50 - 
16H20 - 17H20 - 18H50 - 19H50 - 21H20
MOVIECOM - 13H30 - 14:30 - 15:30 - 16:30 - 17:30 - 18:30 - 19:30 - 
20:30 -  21:30 | [3D] 14:00 - 19:00

FANZINE // CHEIRO DE CHUVA
Hoje, a partir das 19h, a editora Tribo lança o seu fanzine mensal no Mahalila 
Café &Livros. Desta vez, a convidada é a ilustradora colombiana Lúcia Ruiz, 

que assina mais uma parceria com a editora potiguar. “Cheiro de Chuva” 
traz um punhado de ilustrações em clima de inverno, acompanhando uma 
solitária personagem.

[+] SÃO JOÃO DO MAHALILA AMANHÃ!
Se você ainda não pulou a fogueira, e nem comeu canjica, a dica é passar 
também pelo Mahalila Café & Livros neste sábado, quando vai rolar um 
grande arraiá com direito a quadrilha improvisada, sanfoneiro, comidas 
típicas e grande estrutura para receber as quase duas mil pessoas 
confi rmadas no evento do facebook. Começa às 18h!

SÁBADO/ CRUNCH!
Neste sábado acontece a segunda edição da festa “Crunch!” no Casanova 
Ecobar, com edição especial “White party”. O touro mecânico que fez 
sucesso na versão passada está de volta, além de uma série de surpresas 
que prometem deixar a noite inesquecível!

CRUNCH! WHITE PARTY EDITION
Quando? Amanhã
Onde? CasaNova Ecobar (Próximo ao túnel da UFRN – BR 101)
Que horas? A partir das 20h
Quanto? R$ 15 (Confi rmado na lista do facebook ou R$ 25 na hora).

Tintim
O radialista cruzetense 

José Wilson Silva, uma das 
legendas do rádio seridoense, é 
o aniversariante de terça-feira. 
Quarta-feira ganha parabéns 
o ortodontista e ex-prefeito 
de São Vicente, Francisco 

Bezerra Neto. Na quinta-feira 
é dia de parabenizar a ex-

primeira-dama de Santana do 
Matos, Marlene Marinho dos 
Santos e Maria José Aranha, 
fi gura de destaque na vida 

social de Caicó. 
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Miss Brasil
A Rede Viva e a UOL transmitem 
amanhã, a partir das 21h, o 
concurso Miss Brasil Mundo 
2015, direto do Teatro Pedro Ivo, 
em Florianópolis -SC, com a bela 
Mariana Moura representando o 
Rio Grande do Norte.

Giovanna e Vinícius
O grande acontecimento social desta sexta-feira, em Natal, será o 

casamento de Giovanna, fi lha de Ângela Maria Melo Correia e do médico 
e ex-deputado federal Cipriano Correia, com Vinícius, fi lho de Cleicy de 
Azevedo/Rosana Aguiar de Azevedo e Youssef Ali Abdo, às 18h30, na 

Matriz de Nossa Senhora da Apresentação, em cerimônia a ser ofi ciada 
pelo padre João Maria do Nascimento. Depois do Sim, os noivos brindarão 
no Chaplin Recepções. Noiva usará modelo da famosa estilista espanhola 
Rosa Clará. Markus Guedes está à frente do cerimonial da festa, que terá 

impecável décor de Tati Guedes e bolo de Robinsom Câmara.
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Jota Oliveira
JUNTOS
Para a alegria dos fãs, 
Pepeu Gomes e Baby 
do Brasil estarão juntos 
mais uma vez após 27 
anos, em apresentação no 
Palco Sunset da próxima 
edição do Rock in Rio, o 
fi lho do casal também 
estará presente e juntos 
cantarão vários sucessos 
incluindo algumas do 
repertório dos Novos 
Baianos.  Leia em 
JotaOliveira.com.br

PREGUIÇOSOS
Uma pesquisa revelou 
que os brasileiros não 
estão nem aí quando o 
assunto é atividade física. 
O levantamento feito pelo 
Ministério do Esporte diz 
que quase metade dos 
brasileiros é sedentários, 
46%. E quase nada se 
exercitam regularmente, 
32,1%. Leia em JotaOliveira.
com.br

PARCERIA
A icônica Donatella 
Versace, quebrando 
todas as regras, 
decidiu participar de 
uma campanha para 
uma de suas maiores 
concorrentes, a Givenchy.  
Riccardo Tisci comentou 
que “É um orgulho 
apresentar esta nova 
campanha estrelando 
uma das minhas 
maiores musas”. Leia em 
JotaOliveira.com.br

DOC
Várias estrelas do pop 
estão participando de 
um documentário sobre 
o estilista Jeremy Scott, 
da Moschino. Entre as 
divas que aparecem no 
trailer de “Jeremy Scott: 
Th e People’s Designer” 
estão Katy Perry, Miley 
Cyrus, Rita Ora e 
Rihanna.

DE GRAÇA
O prefeito de Gangi, uma 
cidade medieval que fi ca 
na Sicília, Itália, resolveu 
distribuir 200 casas antigas 
para qualquer pessoa que 
faz parte da União Europeia. 
O principal objetivo da 
prefeitura é aumentar a 
população, que vive longe 
do litoral, e estimular 
atividades econômicas. Leia 
em JotaOliveira.com.br

TUITANDO
Uma pesquisa realizada 
pela Universidade de 

Por maior que 

seja a difi culdade, 

jamais desanime. O 

nosso pior momento 

na vida é sempre 

o momento de 

melhorar.” 

(Chico Xavier)

Carpe 
Diem

Hoje é dia de abraçar 
e parabenizar os 
aniversariantes: Valério 
Gurgel Sá, João Miranda, 
Larissa Oliveira, Ricardo 
Melo, lá em Sampa 
Neurival Abrantes, Fábio 
Lopes de Andrade, Gipse 
Montenegro e Grace 
Gosson. 
- Hoje é o Dia Internacional  
contra o Abuso e Trafi co 
Ilícito de Drogas, Dia 
Internacional de Apoio as 
Vítimas de Tortura e o Dia 
do Professor de Geografi a.

PA
RA
BÉNS

terá interpretação ao vivo 
e conta com um time de 
peso, conta com os atores: 
Eri Johnson, Dani Valente, 
Priscila Fantin, Marcelo 
Serrado, Ricardo Tozzi, 
Nando Cunha, Fabiana 
Karla e Heloísa Perissé. Leia 
em JotaOliveira.com.br

RECONHECI
O Facebook reúne diversas 
ferramentas, uma delas 
é o reconhecimento dos 
usuários, em fotos, pelas 
características do rosto. 
Agora a plataforma está 
desenvolvendo uma nova 
ferramenta que analisará 
mais de 100 partes do 
corpo dos usuários, 
tornando a identifi cação 
ainda mais efi ciente. Leia 
em JotaOliveira.com.br

PREVENÇÃO
Um pedido de habeas 
corpus foi feito em nome 
do ex-presidente Lula. 
O pedido preventivo foi 
protocolado na Justiça 
Federal do Paraná. Para 
se proteger das críticas, 
o Instituto Lula negou o 
pedido e disse que alguém 
está preocupado com o ex-
presidente, já que qualquer 
pessoa pode fazer um 
pedido como este. Leia em 
JotaOliveira.com.br

DELÍRIO
O deputado Índio da Costa, 
do PSD-RJ, protocolou um 
projeto meio mirabolante, 
no qual exige o registro das 
propostas de candidatos 
durante a campanha, se no 
fi nal do mandato, o político 
não cumprir ao menos 
50% do prometido, fi cará 
inelegível.  Será mesmo que 
alguém vai aprovar?

PACIFISTA
Um dos maiores festivais 
de música do mundo, o 

jotaoliveira@novojornal.jor.br

Glastonbury, acontece 
nesse fi m de semana 
na Inglaterra. E terá 
a presença ilustre do 
líder espiritual tibetano 
Dalai Lama. Segundo 
os organizadores ele vai 
promover uma mensagem 
de compaixão, e não a 
violência. Dalai é Pop!

APOIO
Uma pesquisa feita 
recentemente apontou 
uma tendência favorável 
ao apoio dos americanos 
quando o assunto é 
casamento entre pessoas 
do mesmo sexo. Em 
apenas cinco anos, 
os favoráveis à união, 
aumentou de 42% para 
57%. O casamento entre 
pessoas do mesmo sexo já 
é legal em 36 estados dos 
EUA. 

PRECONCEITO
Um americano foi preso 
por esfaquear três homens 
por estarem usando calça 
do tipo skinny na Califónia. 
As vítimas disseram que ele 
veio correndo em direção 
ao grupo gritando “bichas 
usando calças apertadas”. 
Um evento chamado “I 
Wear Skinny Jeans” está 
sendo organizado em 
apoio aos três homens.

MOVIMENTO
>Hoje na Pink Elephant 
tem a dupla sertaneja 
Pedro&Erik, e o Especial 
Dorgival Dantas com 
Giullian Monte e DDB, 
às 22h.>Os amigos Sérgio 
Reis e Renato Teixeira 
apresentam o show 
“Amizade Sincera II” 
no Teatro Riachuelo, às 
21h.>Hoje tem o Bonde 
do Rolê e os DJs Nuno 
(PE), Mara Kally (RN), 
Jatara Fontes e Allan César 
agitando o Galpão 29, a 
partir das 22h.

Miami, nos Estados 
Unidos, afi rma que tuitar 
e mandar mensagens de 
texto durante a aula, sobre 
os conteúdos, ajuda os 
alunos a memorizarem 
o que é mais relevante e 
assim aprendem mais. Leia 
em JotaOliveira.com.br

PREMIUM
Os planos de saúde 
premium cresceram mais 
de dois por cento durante 
a crise econômica no 
Brasil, é o que revela dados 
do Instituto de Estudos 
de Saúde Suplementar. 
Em contra partida, os 
planos de saúde vão de 
mau a pior, os serviços 
prestados à clientela 
têm sido comparados 
frequentemente ao 
oferecido pelo Sistema 
Único de Saúde, o SUS. 
Leia em JotaOliveira.com.
br

FAN PAGE
Apenas no último ano, 
as famosas Fan Pages de 
pequenas empresas, no 
Facebook, cresceu 50%, 
indo de dois para três 
milhões de perfi s. Entre 
2013 e 2014, o Facebook foi 

responsável por gerar 231 
mil empregos indiretos, no 
Brasil. Leia em JotaOliveira.
com.br

ON-LINE
Um estudo do Instituto 
Reuters, revela que 
os brasileiros são os 
internautas que mais 
desembolsam para acessar 
notícias pagas na internet. 
O estudo classifi ca os 
usuários como os “mais 
ricos e conectados”. Leia 
em JotaOliveira.com.br

FESTIVAU MIAU
Domingo é dia de reunir 
gente do bem com boa 
música, em prol dos 
animais de rua. A partir 
das 13h acontece o São 
João do Festivau Miau, no 
Clube AABB, em Tirol. Os 
passaportes antecipados 
estão à venda no Hospital 
Veterinário Amigo Bicho. 
Leia em JotaOliveira.com.
br

MUSÍCA
A Apple lançará sua nova 
plataforma de música, a 
Apple Music, em mais de 
100 países, na próxima 

terça-feira (30). O cantor 
Pharrel Williams divulgou 
que o seu próximo hit terá 
lançamento exclusivo na 
plataforma, que chega para 
concorrer com o Spotify. 
Leia em JotaOliveira.com.
br

APELAÇÃO
Desde quarta-feira, 
não se vê outra coisa 
na TV aberta, a não ser 
sobre a morte do cantor 
Cristiano Araújo, que 
virou ferramenta de 
apelação para as emissoras 
conseguirem audiência, 
inclusive a Globo que 
não costuma fazer isso, 
dedicou seus programas 
diários a falar do caso. Até 
domingo esse assunto 
ainda vai render muito 
pano para manga. Agora 
você já imaginou Faustão 
comentando sobre o caso, 
ele que quase não fala?! 
Leia em JotaOliveira.com.
br

SERIADO
No próximo dia 19, após 
o ‘Fantástico’, vai ao ar, 
‘Tomara Que Caia’, o novo 
seriado da Globo. O seriado 

JOÃO NETO)

D´LUCA / NJ JOÃO NETO
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 ▶ Em ocasião de encontro de lulus: Ysnara Almeida Pinto, Rafa Rosito e Juli Flor

 ▶ Em recente evento social Jurema Mesquita Cansanção 

e Simone Farret

 ▶ O papo de Sávio Hackradt e Fernando Fernandes 

em recente evento natalense

 ▶ Comemorando mais um tento para o Turismo do RN – voo 

Natal/Buenos Aires – secretário Ruy Gaspar, primeira dama 

Juliane e o Governador Robinson Faria

 ▶ A discrição do casal Maria Elisa e Kleber 

Bezerra em ocasião de autógrafos.

DIVULGAÇÃO

NATA

MENTO
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Editor 

Luan Xavier

ESTÁ MARCADA PARA o dia 2 de ju-
lho a chegada das delegações de 
Brasil e Argentina a Natal. As duas 
seleções masculinas disputarão 
um amistoso de vôlei no próximo 
dia 4, às 19 horas, no Ginásio Nélio 
Dias, localizado no Bairro Lagoa 
Nova, Zona Norte de Natal. 

A partida faz parte da prepa-
ração da equipe brasileira para a 
fase fi nal da Liga Mundial de Vôlei, 
que acontece em julho, no Rio de 
Janeiro, e para os Jogos Pan-Ame-
ricanos de Toronto, Canadá, que 
acontecerá em agosto.

De acordo com o presidente 
da Federação Norte-Riogranden-
se de Vôlei, Igor Ribeiro Dantas, a 
seleção brasileira fará dois treinos 
abertos à imprensa antes da parti-
da. O primeiro, no dia 3 à tarde e o 
segundo no dia seguinte, pela ma-
nhã. Ambos acontecerão no Nélio 
Dias. O torcedor, porém, não terá 
acesso às dependências do ginásio 
durante esses treinamentos.

Ainda segundo Igor, alguns in-
tegrantes do combinado verde-
-amarelo farão uma visita à insti-
tuição fi lantrópica Casa do Menor 
Trabalhador, no Bairro do Alecrim, 
horas antes da partida. Os atletas 
trocarão experiências com os me-
nores, contando-lhes um pouco 
de suas respectivas trajetórias no 
mundo esportivo.

“O intuito é de não fazer ape-
nas um jogo, mas de fazer algo que 
possa ser útil aos natalenses”, des-
taca Igor.

A seleção, comandada pelo 
técnico Bernardinho, chega emba-
lada para a disputa do amistoso. 
No último domingo (21), pela Liga 
Mundial, o Brasil derrotou a Itália, 
jogando em Florença, por 3 sets 
a 0, e se manteve na liderança do 
Grupo A do torneio, com 18 pon-
tos, seguida justamente pela azur-
ra, que tem 14.

Antes de desembarcar na capi-
tal potiguar, porém, a seleção ain-
da encara a Austrália, em Sydney, 
nos dias 27 e 28 de junho. Na se-
mana seguinte, o time mede for-
ças novamente com a seleção ita-
liana, só que dessa vez em Cuiabá, 
capital do Mato Grosso. Todas as 
partidas são válidas pela primeira 
fasa da Liga Mundial.

Por sediar a fase fi nal da com-
petição, o Brasil já tem vaga garan-
tida na segunda fase do torneio. 

Até pela boa fase da equipe 
brasileira, a procura por ingressos 
para o clássico contra a Argenti-
na deve ser bastante intensa, pelo 
menos é o que espera a organiza-
ção do evento. A partir de ama-
nhã (27), os bilhetes para o amis-
toso começam a ser comercializa-
dos ao preço de R$ 30 (inteira) e R$ 
15 (meia).

Ao todo serão cinco pontos de 
venda, sendo eles: lojas Chilli Be-
ans, Midway Mall, Natal Shopping, 
Norte Shopping e Praia Shopping, 
além da sede da Associação Atléti-
ca Banco do Brasil (AABB).

Vale ressaltar que cada torce-
dor só pode comprar quatro in-
gressos. A classifi cação etária é li-
vre, porém menores de 12 anos só 

poderão assistir à partida acom-
panhados dos pais ou responsá-
vel legal. Crianças menores de um 
ano terão que adquirir a meia-en-
trada. Estudantes terão direito à 
meia-entrada, todavia será neces-
sário apresentar a identidade estu-
dantil no ato da compra e no mo-
mento de entrada no ginásio. Já as 
pessoas com defi ciência terão um 
lugar garantido nas arquibanca-
das do Nélio Dias.

A última vez em que o Giná-
sio Nélio Dias recebeu uma parti-
da da seleção brasileira de vôlei foi 
em 2013. Na ocasião, a equipe fe-
minina do país, comandada por 
José Roberto Guimarães, derrotou 
a Holanda por 3 sets a 0.

ARGENTINA E COLÔMBIA duelam 
hoje, às 20h30 (de Brasília), no es-
tádio Sausalito, em Viña del Mar, 
no Chile, pelas quartas de fi nal da 
Copa América. O confronto pro-
mete ser um dos mais disputados 
da competição, pelo nível técnico 
das duas equipes. Além disso, os 
dois já protagonizaram jogos his-
tóricos. Do vencedor dessa par-
tida, sai o adversário de Brasil ou 
Paraguai na semifi nal.

Para o duelo de hoje, os dois ti-
mes chegam questionados. A Ar-
gentina foi a primeira do grupo B, 
mas não convenceu na competi-
ção. Do outro lado, os colombia-
nos tiveram seu grande momen-
to na vitória contra o Brasil por 1 
a 0, mas avançaram apenas como 
um dos melhores terceiros coloca-

dos no grupo, que teve o Peru na 
segunda colocação.

Para o técnico Gerardo Marti-
no, da Argentina, o retrospecto fi ca 
de fora a partir desse momento.

“É um torneio diferente a par-
tir de agora, e qualquer coisa pode 
acontecer. O que aconteceu na 
primeira fase não vai infl uenciar 
agora e qualquer um pode ganhar. 
Espero que a Argentina esteja em 
um bom dia”, disse.

Já para José Pékerman, treina-
dor da Colômbia, acredita que sua 
equipe vai precisar muito do jogo 
coletivo. “Vamos enfrentar uma 
seleção com jogadores como Lio-
nel Messi e Di María. Sabemos 
que não vai ser fácil e vamos preci-
sar fazer prevalecer a força de um 
grande conjunto”.

Gerardo Martino terá força má-
xima no confronto. O zagueiro Ota-
mendi e o atacante Agüero, preserva-
dos contra a Jamaica, estão garantidos 
no time titular nos lugares de Demi-
chelis, na defesa, e Higüaín, no ataque.

Já a Colômbia terá problemas e 
o técnico Pékerman precisará mu-
dar o time. Os volantes Carlos Sán-
chez, suspenso por conta de car-
tões amarelos, e Edwin Valencia, 
que sofreu lesão na perna direita, 
fi cam de fora. Duas opões para o 
setor: Abel Aguilar e Freddy Guarín 
também estão machucados.

Com isso, Alexander Mejía jo-
gará como primeiro volante, e 
Juan Cuadrado será recuado, per-
mitindo a entrada do meia Víctor 
Ibarbo. A tendência é uma Colôm-
bia ofensiva na escalação.

Em caso de empate, a decisão 
vai os pênaltis, já que só há previ-
são de uma prorrogação de trinta 
minutos para a partida decisiva.

Na Copa América, um jogo en-
tre as duas equipes marcou a com-
petição. Em 2001, o atacante Mar-
tín Palermo desperdiçou três pê-
naltis no mesmo jogo. Curiosa-
mente, o resultado foi 3 a 0 para 
a Colômbia, em jogo válido pela 
fase de grupos da Copa América 
do Paraguai. 

No duelo mais disputado das 
duas equipes, no entanto, pelo tor-
neio continental, os argentinos le-
varam a melhor e bateram os co-
lombianos por 2 a 1 na última roda-
da do quadrangular fi nal de 1991, 
no Chile. O resultado deu o título da 
Copa América para os hermanos.

O COMITÊ DISCIPLINAR da 
Conmebol irá investigar a 
polêmica provocação de 
Gonzalo Jara, que culminou 
com a expulsão do atacante 
Edinson Cavani no jogo 
entre Chile e Uruguai pelas 
quartas de fi nal da Copa 
América, na quarta-feira.

Durante a partida, 
que terminou com vitória 
dos chilenos no Estádio 
Nacional de Santiago, o 
defensor do time da casa 
discutiu com o atacante e 
logo em seguida usou uma 
“mão boba” entre as nádegas 
do rival, que revidou com 
um tapa na cara.

O lance foi em frente 
ao árbitro brasileiro Sandro 
Meira Ricci, que fl agrou 
apenas o momento do 
tapa de Cavani. O jogador, 
então, recebeu o segundo 
cartão amarelo e acabou 
expulso do duelo.  Naquele 
momento o jogo estava 
empatado, mas Mauricio 
Isla balançou as redes aos 
36 minutos do segundo 
tempo para classifi car o 
Chile à semifi nal do torneio 
em casa.

Após análise das 
imagens do duelo, Ricci foi 
afastado pela Conmebol 
por causa da expulsão do 
atacante do Paris Saint-
Germain e não apitará mais 
na Copa América. Ainda 
não se sabe em qual artigo 
do regulamento Gonzalo 
Jara será enquadrado, 
mas uma punição neste 
momento provavelmente 
irá tirá-lo da competição, 
que já se encaminha para as 
semifi nais.

Esta não foi a primeira 
vez que o zagueiro do 
Mainz 05, da Alemanha, se 
envolve em polêmica desse 
tipo. Nas eliminatórias 
para o Mundial de 2014, ele 
apertou as partes íntimas de 
Luis Suárez, que, em reação 
parecida com a de Cavani, 
desferiu um soco no chileno. 
Daquela vez, porém, o trio 
de arbitragem não viu o 
lance.

INGRESSOS À VENDA PARA 
JOGO DE VÔLEI DO BRASIL
/ CHAPÉU /  LIBERADA A VENDA DE INGRESSOS PARA O JOGO DAS SELEÇÕES MASCULINAS DE VÔLEI DO BRASIL E 
ARGENTINA, QUE PARTICIPARÃO DE UM AMISTOSO VISANDO PARTIDA OFICIAL DA LIGA MUNDIAL DE VÔLEI

NORTON RAFAEL
DO NOVO JORNAL

O INTUITO É DE NÃO 
FAZER APENAS UM 
JOGO, MAS DE FAZER 
ALGO QUE POSSA SER 
ÚTIL AOS NATALENSES”

Igor Ribeiro Dantas
Presidente da Federação de Vôlei

Desfalcada, Colômbia encara 
Argentina por vaga na semifi nal

/ COPA AMÉRICA /

CONMEBOL 
PODE PUNIR 
CHILENO POR 
“MÃO BOBA” 
CONTRA CAVANI

/ POLÊMICA /

 ▶ O chileno Jara colocando a 

mão onde não deve

 ▶ Ginásio Nelio Dias, na Zona Norte, será o palco da disputa entre Brasil e Argentina, preparatória para o mundial

 ▶ Geraldo Martino, da Argentina
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